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Пролетарии всех стран, соединяйтесь1
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ПОДПИСАНИЕ СОВМЕСТНОГО ЗАЯВЛЕНИЯ ОБ ИТОГАХ ПЕРЕГОВОРОВ М Е Ж Д У  ПАРТИЙНО-ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫМИ 
ДЕЛЕГАЦИЯМИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА И ВЕНГЕРСИОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ

Ц е н а  2 0  к о п ,

БУДАПЕШТ, 9  апреля. ( С п е ц ,  к о р р .  Т А С С ) .  Сегодня в 
здании венгерского парламента состоялось подписание Сов
местного Заявления об итогах переговоров между Партий
но-Правительственными делегациями Советского Союза и 
Венгерской Народной Республики.

С советской стороны Совместное Заявление подписал Пер
вый секретарь ЦК КПСС и Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев, с венгерской стороны — Первый сек
ретарь ПК Венгерской Социалистической Рабочей партии и 
Государственный Министр Венгерского Революционного Ра
боче-Крестьянского правительства Янош Кадар. в

При подписании присутствовали члены Партийно-Прави
тельственной делегации Советского Союза — член Прези
диума ПК КПСС и Первый заместитель Председателя Сове

та Министров СССР Ф. Р. Козлов, Министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко. Председатель ВЦСПС В. В. Гри
шин. первый секретарь Киевского обкома КП Украины 
П Е Шелест, второй секретарь Ленинградского горкома 
КПСС А. П. Бойкова и посол СССР в Венгерской Народной 
Республике Е. I .  Громов, а также сопровождающие совет
скую Партийно-Правительственную делегацию член колле
гии МИД СССР Л. Ф. Ильичев, и. о. заведующего 5-м евро
пейским отделом П. С. Дедушкин, заведующий Протоколь
ным отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков, советники по
сольства СССР в Венгрии В. С. Бойков и Ю. Н. Черняков.

С венгерской стороны присутствовали — Председатель 
Президиума Венгерской Народной Республики Иштван До- 
би, Председатель Венгерского Революционного Рабоче-

Крестьянского правительства Ференц Мюнних, члены Полит
бюро ПК ВСРП Бела Виску. Иене Фок, Дыола Калла и Ка
рой Кишш, Дьердь Марошан, Шандор Ронаи, Миклош Шомо- 
ди, кандидаты в члены Политбюро ПК ВСРП Дежэ Немеш, 
Золтан Комочин. члены Президиума ВНР. Министр 
иностранных дел Эндрэ Шик и другие члены правитель
ства, член ПК ВСРП Иштван Сирмаи, заведующий отделом 
ЦК Деже Силади. начальник Управления информации Со
вета министров Ласлр Дьярош, заместитель мияист ре 
иностранных дел Иштван Шебеш. _

После подписания Совместного Заявления Президиум 
Венгерской Народной Республики, Политбюро ЦК B C rll в 
Венгерское Революционное Рабоче-Крестьянское правитель
ство дали ужин в честь Партийно-Правительственном деле
гации Советского Союза.
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СОВМЕСТНОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ
об итогах переговоров между Партийно-Правительственными 

Делегациями Советского Союза и Венгерской Народной Республики
По приглашению Центрального Комитета Венгерской Со

циалистической Рабочей партии и Венгерского Революци
онного Рабоче-Крестьянского Правительства со 2 по 10 ап
реля в Венгерской Народной Республике находилась с от
ветным визитом Партийно-Правительственная Делегация 
Советского Союза во главе с Первым секретарем ЦК КПСС 
и Председателем Совета Министров СССР Н. С. Хрущевым.

Во время визита состоялись переговоры между Партий
но-Правительственной Делегацией Советского Союза в со
ставе: Первого секретаря ЦК КПСС и Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева (глава делегации), члена 
Президиума ЦК КПСС и Первого Заместителя Председателя 
Совета Министров СССР Ф. Р. Козлова, Министра Иностран
ных Дел СССР А. А. Громыко, Председателя ВЦСПС 
В. В. Гришина, первого секретаря Киевского обкома Ком
мунистической партии Украины П. Е. Шелеста, второго 
секретаря Ленинградского горкома КПСС А. П. Бойковой и 
Посла СССР в Венгерской Народной Республике Е. И. Гро
мова и Партийно-Правительственной Делегацией Венгерской 
Народной Республики в составе: Первого секретаря ЦК
ВСРП Яноша Кадара (глава делегации), члена Политбюро 
ПК ВСРП и Председателя Венгерского Революционного Ра
боче-Крестьянского Правительства д-ра Ференца Мюнниха, 
члена Политбюро ПК ВСРП и секретаря ЦК ВСРП Дьердя' 
Марошана, члена Политбюро ПК ВСРП и секретаря ЦК 
ВСРП Дыола Каллаи, члена Политбюро ЦК ВСРП и секре
таря ПК ВСРП Кароя Кишша, члена Политбюро ЦК ВСРП и 
председателя Всевенгерского совета профсоюзов Миклоша 
Шомоди. члена Политбюро ЦК ВСРП и секретаря ЦК ВСРП 
Иене Фока и Министра иностранных дел ВНР д-ра Эндре 
Шика.

Переговоры протекали в дружественной и сердечной об
становке. в духе полного взаимопонимания.

Партийно-Правительственная Делегация Советского Сою
за приняла участие во всенародных торжествах по случаю 
венгерского национального праздника — 13-й годовщины 
освобождения Венгрии от фашистского ига, а также посе
тила промышленные предприятия, научные учреждения и 
кооперативные хозяйства, совершила поездку в различные 
города и села страны.

Во время пребывания в Венгерской Народной Республи
ке Партийно-Правительственная Делегация Советского 
Союза имела многочисленные дружественные встречи и бе
седы с партийными, государственными и общественными 
деятелями, с рабочими, крестьянами и представителями 
интеллигенции. Эти встречи и беседы сопровождались от
кровенным обменом мнениями по широкому кругу вопро
сов, касающихся развития и дальнейшего укрепления дру
жественных. братских отношений между обеими странами.

Партийно-Правительственная Делегация Советского Сою
за имела возможность убедиться в большом трудовом и по
литическом подъеме среди трудящихся Венгрии, которые 
продемонстрировали свою непоколебимую веру в великие 
идеи социализма и решимость строить счастливое будущее 
своей родины в тесном сотрудничестве с другими странами 
социалистического лагеря. Делегация лично убедилась в 
том, насколько глубоко чувство дружбы венгерских трудя
щихся к советскому народу, насколько велико их стремле
ние развивать и укреплять венгеро-советские отношения, 
строящиеся на основе братской взаимопомощи и великих 
пршпщнов пролетарского интернационализма.

Находясь в Венгерской Народной Республике, Партийно- 
Правительственная Делегация Советского Союза ̂ имела воз
можность познакомиться с большими достижениями венгер
ского народа за послевоенный период, с его успехами по 
ликвидации последствий контрреволюционного мятежа, и 
укреплению народной власти в стране.

Партийно-Правительственная Делегация Венгерской На
родной Республики со своей стороны считает необходимым 
подчеркнуть, что политическая и моральная поддержка Со
ветского Союза в значительной степени способствовала бы
стрейшему устранению последствий контрреволюционного 
мятежа, а его экономическая помощь позволила Правитель
ству Венгерской Народной Республики в кратчайший срок 
преодолеть хозяйственные трудности, устранить опасность 
безработицы и избежать инфляции в стране.

Во время переговоров обе делегации взаимно информиро
вали друг друга о внутренних проблемах своих _ партий и 
стран, обменялись мнениями о мерах по дальнейшему раз
витию дружественных отношений между Советским Союзом 
и Венгерской Народной Республикой, а также о междуна
родном положении и актуальных проблемах борьбы за ук
репление мира. В результате обмена мнениями делегации 
констатировали полное единство взглядов по всем обсуж
давшимся вопросам.

Обе стороны с удовлетворением отметили, что осущест
вление Совместной Декларации Правительств Советского 
Союза и Венгерской Народной Республики от 28 марта 
1957 гола способствовало дальнейшему углублению брат
ских связей между двумя странами и укреплению дружбы 
между советским и венгерским народами. В целях укрепле
ния дружественных связей и расширения сотрудничества 
между Советским Союзом и Венгерской Народной Республи
кой был подписан ряд важных соглашений: Соглашение о 
правовом статусе советских войск, временно находящихся 
на территории Венгрии. Конвенция об урегулировании во
проса о гражданстве лиц с двойным гражданствам. Кон
сульская конвенция. В стадии подготовки ̂ находятся и дру
гие соглашения, касающиеся отношений между двумя 
странами.

Стороны с большим удовлетворением отмечают, что эко
номическое сотрудничество между Советским Союзом и Вен
герской Народной Республикой успешно развивается на 
основе принципов, содержащихся в Совместной Декларации 
от 28 марта 1957 года. В соответствии с этой Декларацией 
было подписано долгосрочное соглашение о поставке това
ров на 1958—1960 гг., которое обеспечивает для Венгрии 
загрузку промышленных мощностей и поставку Советскому 
Союзу из Венгрии соответствующих товаров промышленно
го производства.

Долгосрочное торговое Соглашение предусматривает даль
нейшее увеличение взаимных поставок товаров. Идя на
встречу просьбе Венгерского Правительства, а̂ также руко
водствуясь стремлением содействовать дальнейшему подъе
му экономики Венгрии. Советское Правительство предоста
вило ей дополнительную экономическую помощь в строи 
тельстве и реконструкции предприятий металлургической, 
машиностроительной, электротехнической, химической, неф
тяной. легкой и других отраслей промышленности и 
транспорта.

Достигнута договоренность о расширении научно-техни
ческого сотрудничества на длительный период между ̂ Со
ветским Союзом и Венгерской Народной Республикой, в 
том числе в производстве сильноточного и слаботочного 
оборудования, приборов, дизель-моторов.

Обе делегации подчеркнули необходимость в интересах 
дальнейшего подъема экономики и жизненного уровня на
родов своих стран в большей мере согласовывать планы 
развития народного хозяйства, всесторонне учитывая при 
этом возможности и перспективы развития экономики каж
дой из стран.

Обе делегации с глубоким удовлетворением отмечают, 
что научные и культурные связи между двумя странами 
развиваются успешно и плодотворно. Достигнутые успехи 
в области научных и культурных связей в большой мере 
содействовали укреплению советско-венгерской дружбы и 
способствовали взаимному обогащению культуры обоих на
родов. В 1957 году многие представители научней и куль
турной жизни Венгрии посетили Советский Союз. В то же 
время многие известные деятели советской науки и куль
туры посетили Венгрию. Эти посещения дают возможность 
для взаимного ознакомления с богатым наследством в обла
сти развития науки и культуры обеих стран, перед кото
рыми в условиях социализма раскрываются неограничен
ные горизонты. В интересах дальнейшего развития куль
турных и научных связей подписаны план культурного 
сотрудничества на 1958 год и соглашение между Акаде
миями наук обеих стран.

В деде дальнейшего расширения культурных связей меж
ду двумя народами стороны высоко оценивают работу Об
ществ дружб в Советском Союзе и в Венгерской Народ
ной Республике и заявляют, что они окажут всяческую под
держку этим организациям.
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В ходе переговоров было выявлено полное единство 
взглядов на роль и значение оборонительного Варшавского 
договора, являющегося важным фактором обеспечения без
опасности стран — его участниц̂  перед лицом все усили
вающихся военных приготовлений агрессивного Северо
атлантического блока.

Было единодушно отмечено, что надежной гарантией 
национальной независимости и суверенитета каждой социа
листической страны является тесная сплоченность социали
стических государств в едином лагере на основе принципов 
братской взаимопомощи, полного равноправия, уважения 
территориальной целостности, государственной независимо
сти и суверенитета, невмешательства во внутренние дела 
друг друга. Солидарность социалистических государств не 
направлена против каких-либо других стран, а служит 
интересам всех народов, сдерживая агрессивные устремле
ния империалистических кругов и поддерживая крепнущие 
с каждым днем силы мира и прогресса.

Советский Союз и Венгерская Народная Республика в 
области внешней политики будут и впредь исходить из за
дач дальнейшего укрепления и сплочения могучего со
циалистического лагеря в интересах упрочения всеобщего 
мира. Никакая сила не может нарушить этого единства, 
основанного на общности великих идей марксизма-лени
низма, на единстве целей построения коммунистического 
общества и на решимости социалистических государств дать 
отпор любым попыткам нарушить мирный созидательный 
труд их народов.

Во время переговоров было установлено совпадение 
взглядов обеих сторон по всем вопросам современного меж
дународного положения.

Верные принципам и идеям Декларации и Манифеста 
мира коммунистических и рабочих партий, подписанных в 
Москве в ноябре 1957 года. Советский Союз и Венгерская 
Народная Республика считают своей важнейшей задачей 
всемерно способствовать консолидации всех сил мира в 
борьбе за подлинную безопасность народов, за устранение 
угрозы новой войны.

Советский Союз и Венгерская Народная Республика от
мечают, что главной проблемой современного международ
ного положения продолжает оставаться достижение согла
шения о конкретных и неотложных мерах по смягчению 
международной напряженности, прекращению гонки воору
жений и устранению опасности возникновения войны, 
чреватой в наш век тяжелыми последствиями для челове
чества. Обе делегации выразили свое глубокое убеждение, 
что важным шагом в этом направлении явился бы созыв 
в ближайшее время совещания руководящих государствен
ных деятелей с участием Глав правительств.

Положительное решение вопросов, предложенных Совет
ским Правительством для обсуждения на совещании на 
высшем' уровне, послужило бы хорошей основой для созда
ния эффективной системы коллективной безопасности в 
Европе, что имеет особое значение для сохранения мира, 
поскольку именно Европа была дважды на протяжении по
лувека очагом возникновения кровопролитных войн, при
несших неисчислимые бедствия европейским народам.

Особенно важное значение в этом отношении имело бы 
заключение соглашения о ненападении между государства
ми, входящими в Североатлантический блок, и государст
вами. входящими в Организацию Варшавского договора. В 
нынешних условиях, когда, народы настойчиво требуют 
принятия мер для урегулирования важнейших международ
ных проблем, такое соглашение позволило бы положить на
чало разрядке напряженности в отношениях между госу
дарствами и создать необходимый перелом в развитии меж
дународных отношений вообще.

Советский Союз и Венгерская Народная Республика за
являют о своей решимости содействовать разрешению в 
числе срочных международных проблем таких назревших 
вопросов, как немедленное и повсеместное прекращение 
испытаний атомного и водородного оружия, сокращение 
численности иностранных войск, находящихся в Германии 
и в пределах других государств — участников НАТО и 
Варшавского договора, создание в Центральной Европе зо- 

' ны, свободной от ядерного и ракетного оружия
Делегация Венгерской Народной Республики отмечает 

историческое значение Постановления Верховного Совета 
СССР о прекращении Советским Союзом в одностороннем 
порядке испытаний атомного и водородного оружия. Этот 
высокогуманный шаг, продиктованный̂  заботой о мире меж. 
ду народами, об устранении опасностей, связанных с испы
таниями атомного и водородного оружия, для здоровья лю
дей, отвечает жизненным интересам всех народов и пред
ставляет собой неоценимый вклад в ' установление необхо
димого международного доверия. Эго решение открывает 
возможность для повсеместного прекращения испытаний 
атомного и водородного оружия в с е м и  с т р а н а м и  и  н а  в е ч 
н ы е  в р е м е н а .

Обе стороны выражают надежду, что другие державы, 
владеющие ядерным оружием, также немедленно прекратят 
экспериментальные взрывы атомного и водородного оружия 
и со своей стороны внесут вклад в великое дело упрочения 
мира между народами.

Советский Союз и Венгерская Народная Республика вы
ступают за осуществление конкретных шагов в области 
разоружения и решительно осуждают проводимые государ
ствами — участниками НАТО гонку вооружений и военные 
приготовления. Они осуждают всякие попытки стран — 
участниц НАТО навязывать такие условия при рассмотре
нии вопросов разоружения, которые наносили бы ущерб 
интересам безопасности Советского Союза и других социа
листических государств и в то же время развязывали бы 
еще больше руки участникам Североатлантического блока 
в осуществлении их агрессивной политики военных при
готовлений. Они как и прежде решительно стоят за прекра
щение «холодной войны» во всех ее проявлениях, за пре
кращение проводимой в некоторых странах пропаганды 
войны, за свободное развитие международных экономиче
ских связей и международной торговли, которые являются 
наиболее прочной основой укрепления доверия между го
сударствами.

Советский Союз и Венгерская Народная Республика яв
ляются решительными сторонниками ликвидации военных 
баз на чужих территориях, поскольку наличие таких баз 
является одной из главных причин подозрений и недове
рия, отравляющих международные отношения.

Обе стороны не могут не выразить серьезной озабочен
ности в связи с решением бундестага Федеративной Рес
публики Германии, предоставившим Федеральному̂  прави
тельству полномочия на оснащение армии Западной Герма
нии атомным и водородным оружием. Они выражают так
же озабоченность в связи с подготовкой размещения на 
территории Западной Германии иностранных атомных и 
ракетных бая, поскольку в результате такой политики За
падной Германии в Европе начинает складываться обста
новка. во многом схожая с той. когда гитлеровская Герма
ния начала подготовку к развязыванию второй мировой 
войны. Стороны выражают надежду, что в Западной Гер
мании найдутся силы, которые не позволят толкнуть ет на 
опасный и гибельный путь подготовки к атомной войне, 
опустошительный огонь которой пронесся бы прежде всего 
по территории Западной Германии.

Обе делегации отмечают, что вопрос, об объединении 
Германии целиком относится к компетенции двух суверен
ных германских государств — Германской Демократической 
Республики и Федеративной Республики Германии и что в 
качестве первого шага к мирному восстановлению единства 
Германии', как это предлагает Правительство ГДР, явилось 
бы создание Германской конфедерации. Советский Союз и 
Венгерская Народная Республика полностью поддерживают 
это предложение Германской Демократической Республики.

Советский Союз и Венгерская Народная Республика счи
тают, что огромные достижения в области науки и техни
ки, выразившиеся в запуске Советским Союзом первых 
искусственных спутников Земли, открывают новые, не су
ществовавшие ранее, возможности для международного 
сотрудничества в области познания законов природы на 
благо всего человечества. Обе стороны считают, что дости
жение соглашения о запрещении использования космиче
ского пространства в военных целях и ликвидации 
иностранных военных баз на чужих территориях, как это 
предлагает Советский Союз, не только открывает путь к 
широкому международному сотрудничеству в области изу
чения космического пространства, но и является одновре
менно крупным шатом, способствующим решению проблемы 
разоружения в целом.

Обе делегации вновь заявили о твердом намерении Со
ветского Союза и Венгерской Народной Республики вести 
решительную борьбу против всяких попыток кругов, заин
тересованных в разжигании вражды между государствами, 
отравить международную политическую атмосферу путем 
выдвижения провокационных вопросов, вроде вопроса о 
положении в восточноевропейских странах. Советский 
Союз и Венгерская Народная Республика решительно заяв
ляют, что вопрос о государственном устройстве народно- 
демократических стран, как и любого другого суверенного 
государства не может быть предметом дискуссии на меж
дународных совещаниях, поскольку он давно решен наро
дами этих стран, твердо и окончательно вставших на путь 
строительства социализма. Обе стороны рассматривают по
пытки навязать обсуждение вопроса о положении в стра
нах народной демократии, как несовместимое с принципами 
Устава Организации Объединенных Наций и как недопусти
мое вмешательство во внутренние дела суверенных госу
дарств. Они решительно отвергают подобные попытки, как 
враждебные делу мира.

Постановку вопроса о положении в восточноевропейских 
странах народной демократии, так же как и требование о 
рассмотрении на международном совещании вопроса об 
объединении Германии, то есть вопроса, находящегося в 
компетенции двух суверенных германских государств, 
нельзя расценить иначе, как попытку сорвать соглашение 
о ликвидации «холодной войны» и прекращении гонки 
вооружений. Ее нельзя расценить также иначе, как по
пытку сорвать созыв совещания на самом высоком уровне 
для рассмотрения неотложных вопросов прекращения безум
ной гонки вооружений и устранения угрозы войны и как 
стремление держать народы в страхе за свой завтрашний 
день, усиливать вражду и подозрения в отношениях между 
государствами, разжигать военный психоз, а заодно выко
лачивать огромные и все возрастающие прибыли от воен
ных поставок.

Обе делегации заявили о том, что Советский Союз и 
Венгерская Народная Республика выражают полную соли
дарность с народами колониальных и зависимых стран, ве
дущими борьбу за свое национальное освобождение, будучи 
убеждены в том. что гибель колониальной системы, — этой 
системы господства одних стран над другими, является 
неодолимым историческим процессом.

Партийно-Правительственная Делегация Венгерской На
родной Республики заявила о стремлении Правительства 
Венгерской Народной Республики возобновить или устано
вить нормальные отношения с государствами, которые 
этого пожелают. Она придает большое значение тем шагам.

которые Венгерская На-роднаи Республика делает для улуч
шения связей с соседней Австрией, поскольку сотрудниче
ство между Венгрией и Австрией, основывающееся на 
взаимном признании суверенитета друг друга и последова
тельном соблюдении принципа невмешательства во внут
ренние дела, явилось бы вкладом в дело установления ми
ра и безопасности в Европе. Со стороны Партиино-Прави- 
тельственной Делегации Советского Союза эта позиция 
Правительства Венгерской Народной Республики встретила 
полное понимание.

Партийно-Правительственные Делегации Советского 
Союза и Венгерской Народной Республики выражают свое 
твердое убеждение, что благородные цели сохранения и 
упрочения мира между народами, прекращения «холодной 
войны», прекращения гонки вооружений и расширения 
сотрудничества между всеми государствами большими и 
малыми — могут быть достигнуты на пути соблюдения 
принципов мирного сосуществования государств, независи
мо от их общественных систем, принципов, уже получив
ших широкое международное признание.

***
Во время пребывания Советской Партийно-Правитель

ственной Делегации в Венгерской Народной Республике 
между представителями Коммунистической п̂артии ьовет- 
ского Союза й представителями Венгерской С̂оциалистиче
ской Рабочей партии имел место широкий обмен мнениями 
по вопросам партийных взаимоотношений. Состоявшиеся 
беседы, проходившие в обстановке дружбы и сердечности, 
показали, что между обеими партиями существует полное 
единство взглядов по всем рассмотренным вопросам.

Представители обеих партий констатировали, что сотруд
ничество между КПСС и ВСРП развивается в полном соот
ветствии с подписанным в Москве 28 марта 1J57 года за
явлением о переговорах между делегациями Коммунистиче
ской партии Советского Союза и Венгерской Социалистиче
ской Рабочей партии. За истекший период отношения меж
ду обеими партиями еще более укрепились и в настоящее 
время КПСС и ВСРП поддерживают между собой постоян
ный контакт в целях информирования друг друга по всем 
важнейшим вопросам, представляющим взаимный интерес.

Представители КПСС и ВСРП единодушно отметили, что 
быстрая нормализация экономического и внутриполитиче
ского положения Венгерской Народной̂  Республики достиг
нута благодаря проведению Венгерской Социалистической 
Рабочей партией правильной политики, основанной на 
незыблемых, принципах марксизма-ленинизма. В этой поли
тике, полностью отвечающей коренным интересам и чая
ниям венгерского трудового народа, творчески сочетаются 
общие закономерности социалистической революции и со
циалистического строительства с конкретными  ̂ историче
скими условиями развития Венгерской Народной Респуб
лики.

Плодотворный обмен мнениями между представителями 
КПСС и ВСРП свидетельствует о безуслевной полезности 
двусторонних встреч, представителен братских коммунисти
ческих и рабочих партий. Обе стороны подтверждают евое 
желание и .впредь встречаться для совместного обсуждения 
вопросов, интересующих обе партии. Вместе с тем пред
ставители обеих партий придерживаются того мнения, что 
в интересах международного рабочего и коммунистического 
движения полезна также периодическая организация мно
госторонних встреч представителей братских коммунисти
ческих и рабочих партий. Обе делегации считают, что 
состоявшиеся в ноябре 1957 г. в Москве совещания пред
ставителей братских партий явились крупным вкладом в 
дело укрепления единства и сплоченности междунафодного 
коммунистического движения, в дело защиты мира между 
народами.

Представители обеих партий отмечают важное значение 
борьбы против оппортунистических течений в рабочем и 
коммунистическом движении, борьбы за идейную чистоту 
марксистско-ленинского учения.

В нынешних условиях, когда империалистическая реак
ция предпринимает особые усилия с целью ослабить ком
мунистические и рабочие партии, подорвать их единство, 
ослабить их сплоченность и стойкость, одним из основных 
ее орудий в попытках затормозить растущее влияние идей 
коммунизма среди народов мира является поддержка вся
кого рода ревизионистских течений в рядах коммунистиче
ских и рабочих партий. Поэтому обе партии считают своим 
долгом продолжать решительную борьбу против ревизио
низма. как главной опасности, угрожающей единству 
партий.

Представители КПСС и ВСРП отмечают также опасность, 
которую представляют собой догматизм и сектантство в ра
бочем и коммунистическом движении, затрудняющие разви
тие теории марксизма-ленинизма и ее творческое примене
ние в конкретных условиях, подменяющие изучение кон
кретной обстановки, существующей в той или иной стране, 
начетничеством. Догматизм и сектантство ведут к отрыву 
партии от масс, что ни в коем случае не может принести 
победы делу рабочего класса, делу социализма.

Коммунистическая партия Советского Союза и Венгерская 
Социалистическая Рабочая партия подчеркивают свою непо
колебимую верность ленинским принципам пролетарского 
интернационализма и заявляют, что обе партии будут и 
впредь решительно вести борьбу против попыток врага 
использовать национализм в целях разжигания вражды и 
ненависти между народами.

В ходе переговоров представители обеих партий подверг
ли обсуждению также конкретные мероприятия в интере
сах дальнейшего расширения братских связей между КПСС 
и ВСРП.

Партийно-Правительственные Делегации Советского Сою
за и Венгерской Народной Республики выразили глубокое 
удовлетворение итогами состоявшихся переговоров и отме
тили. что имеются все возможности, для дальнейшего раз
вития дружественного сотрудничества двух стран во всех 
областях политики, экономики и культуры. Они заявляют о 
своей твердой решимости и впредь развивать установив
шиеся отношения на благо своих народов, что будет спо
собствовать дальнейшему братскому сплочению стран социа
листического лагеря и укреплению мира во всем мире.

П е р в ы й  с е к р е т а р ь  
Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  

В е н г е р с к о й  С о ц и а л и с т и ч е с к о й  
Р а б о ч е й  п а р т и и  и  Г о с у д а р с т в е н н ы й  

М и н и с т р  В е н г е р с к о г о  Р е в о л ю ц и о н н о г о  
Р а б о ч е - К р е с т ь я н с к о г о  П р а в и т е л ь с т в а  

Я .  К А Д А Р .

П е р в ы й  с е к р е т а р ь  Ц е н т р а л ь н о г о  

К о м и т е т а  К о м м у н и с т и ч е с к о й  п а р т и и  

С о в е т с к о г о  С о ю з а  и  П р е д с е д а т е л ь  

С о в е т а  М и н и с т р о в  С С С Р  

Н .  Х Р У Щ Е В .

Будапешт, 9 апреля 1958 года.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Йятница, 11 апреля 1958 г. № 82 (10446)

ОТ ПАРТИЙНО-ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ ДЕЛЕГАЦИИ
СОВЕТСКОГО СОЮЗА

В адрес Партийно-Правительственной делегации 
Советского Союза и лично товарища Н. С. Хрущева 
поступили многочисленные письма и телеграммы от 
государственных и партийных организаций, трудя
щихся городов и сел, предприятий и кооперативов с 
просьбой посетить их.

Партийно-Правительственная делегация Советского 
Союза выражает всем организациям и трудящимся, 
приславшим свои теплые приветствия и дружествен
ные приглашения, сердечную благодарность и искрен

не сожалеет, что ограниченность времени пребыва
ния в Венгерской Народной Республике не позволяет 
воспользоваться этим приглашением.

От души желаем вам, дорогие товарищи, успехов в 
вашей работе по строительству социализма и счастья 
в вашей личной жизни.

До свидания, наши венгерские друзья!
П а р т и й н о - П р а в и т е л ь с т в е н н а я  д е л е г а ц и я  

С о в е т с к о г о  С о ю з а .

Прием в  Советском посольстве 
в  Будапеште

БУДАПЕШТ, 9 апреля. ((ТАСС). 
Вчера в посольстве СССР в Венг
рии состоялся прием в честь Пар
тийно-Правительственной делегации 
Советского Союза.

На приеме присутствовали глава 
Партийно-Правительственной деле
гации, Первый секретарь ЦК КПСС 
и Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев, члены совет
ской делегации.

С венгерской стороны на приеме 
были первый секретарь ЦК Венгер
ской социалистической рабочей 
партии Янош Кадар, председатель 
Президиума ВНР Иштван Доби, 
председатель Венгерского Революци
онного Рабоче-Крестьянского прави
тельства Ференц Мюнних, члены 
Политбюро и ПК ВСРП, министры, 
видные общественные деятели Венг
рии, представители науки и куль
туры, представители венгерской На
родной армии, главы посольств и 
миссий ряда стран, аккредитован»

ные в Будапеште, венгерские и 
иностранные журналисты.

Выступая на приеме, председа
тель Венгерского Революционного 
Рабоче-Крестьянского правительст
ва Ференц Мюнних от всего сердца 
поблагодарил советских гостей за 
добрые пожелания, высказанные 
ими на празднике, посвященном 
13-й годовщине со дня освобожде
ния Венгрии. Тов. Мюнних заверил, 
что эти пожелания народа Совет
ского Союза найдут горячий отклик 
в сердцах венгерских трудящихся. 
Венгерский народ питает к Совет
скому Союзу чувство настоящей 
дружбы, и эта дружба постоянно 
крепнет.

Визит советской делегации, зая
вил тов. Мюнних, является важной, 
имеющей международное значение 
вехой на пути дальнейшего укреп
ления дружбы между венгерским и 
советским народами.

Затем с речью выступил Первый 
секретарь ЦК КПСС, Председатель

Совета Министров СССР тов. 
Н. С. Хрущев,

Говоря о пребывании советской 
делегации в Венгрии, тов. Хрущев 
сказал, что всюду представителям 
советского народа был оказан са
мый теплый, радушный прием.

— Эти волнующие сердечные 
встречи. — говорит он, — яви
лись проявлением теплых друже
ских чувств, которые питает вен
герский народ к советскому народу.

— Мы глубоко удовлетворены,— 
сказал далее тов. Хрущев, — ре
зультатами нашей поездки и наде
емся, что она принесет большую 
пользу для дальнейшего укрепления 
советско-венгерской дружбы и брат, 
ского сотрудничества между наро
дами наших стран и всего лагеря 
социализма. Мы убеждены также в 
том, что эта поездка будет служить 
интересам дела мира во всем мире.

Прием прошел в исключительно 
дружественной, сердечной обстанов
ке.

металлургов МишколъцаВ гостях у
МИШКОЛЬЦ, 9 апреля. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня члены совет
ской Партийно-Правительственной 
делегации Ф. Р. Козлов, В. В. Гри-. 
шин. П. Е, Шелест совершили по
ездку в Мишкольц. Вместе с ними 
находились председатель Революци
онного Рабоче-Крестьянского прави
тельства ВНР Ференц Мюнних, 
первый замес тигель председателя 
Совета министров ВНР Антал Апро 
и секретарь ЦК ВСРП Карой Кншш.

Мишкольц — это большой про
мышленный город, второй по вели
чине в Венгрии. Здесь находится 
много крупных предприятий, в том 
числе металлургический комбинат 
имени В. И. Ленина, отмечающий в 
этом году 90 лет своего существо
вания, Несколько лет тому назад 
здесь с помощью советских специа
листов была сооружена новая мощ
ная домна. С помощью Советского 
Союза здесь были построены также 
мартеновская печь, новые прокат
ные цехи.

По пути в Мишкольц советские 
гости и венгерские руководители 
остановились в Фюзешабони, где 
их тепло приветствовали собрав
шиеся на станции рабочие, кре
стьяне, железнодорожники.

В Мишкольце советских гостей и 
венгерских руководителей встре
чали тысячи трудящихся. С крат
ким приветственным словом вы
ступил первый секретарь Боршод- 
ского областного комитета ВСРП 
Йожеф Приесол. В. В. Гришин от 
имени советской делегации тепло 
поблагодарил собравшихся за сер
дечную встречу.

Машины идут на комбинат име
ни В. И, Ленина. У ворот комби
ната собрались тысячи металлур
гов. Директор предприятия Мартой 
Валко передает советским гостям 
привет от имени металлургов ком
бината, от имени всех трудящихся 
области.

Советские гости и венгерские ру
ководители направляются в прокат
ный цех комбината, где состоялся 
митинг. Его открыл секретарь 
парткома комбината Янош Немеш- 
кери. С речью выступил Ференц 
Мюнних, тепло встреченный рабо
чими.

От имени советских гостей 
Ф. Р. Козлов выразил сердечную 
признательность металлургам за 
теплый, братский прием. Его вы
ступление неоднократно прерыва
лось бурными аплодисментами.

После митинга советские гости 
вместе с венгерскими товарищами 
осмотрели цехи комбината, беседо
вали с рабочими.

Затем члены делегации и вен
герские руководители направились 
в курортное местечко Лиллафюред, 
где областной комитет партии и 
областной Совет депутатов трудя
щихся дали обед в честь посланцев 
советского народа.

Незабываемая манифестация 
нерушимой венгеро-советс дружбы

БУДАПЕШТ. 9 апреля. (Спец, 
н о р р .  Т А С С ) .  Сегодня глава Пар
тийно-Правительственной делегации 
Советского Союза. Первый секре
тарь ПК КПСС и Председатель Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щев и члены делегации Министр 
иностранных дел СССР А, А. Гро
мыко и посол СССР в Венгрии 
Е. И. Громов посетили Академию 
наук Венгрии и Чепельский метал
лургический комбинат. Вместе с со
ветской делегацией Академию наук 
и Чепельский комбинат посетили 
первый секретарь ЦК ВСРП Янош 
Кадар, председатель Президиума 
ВНР Иштван Доби, члены Полит
бюро ПК ВСРП Дьердь Марошан, 
Дыола Каллаи и Бела Виску, а так
же кандидат в члены Политбюро 
ПК ВСРП Дежэ Немет.

В Академии наук советских го
стей встречали президент академии 
Иштван Руеняк и члены президиу
ма академии.

В конференц-зале собрались ака
демики, писатели, художники, ар
тисты, работники просвещения. 
Они тепло встретили советских го
стей. С приветственным словом 
выступил президент Академии наук 
Иштван Руеняк.

Затем делегацию приветствовали 
преподавательница Эржебет Бур- 
хард. главный режиссер будапешт
ского оперного театра лауреат пре
мии Кошута Кальман Надашди.

От имени ПК ВСРП и Венгерско
го Революционного Рабоче-Крестьян
ского правительства • выступил 
Дыола Каллаи

Слово предоставляется товарищу 
Н. С. Хрущеву. Присутствующие 
сердечно, бурными аплодисментами 
встречают главу советской Партий
но-Правительственной делегации.

Речь Н. С. Хрущева была выслу
шана с глубоким вниманием и неод

нократно прерывалась продолжи
тельными аплодисментам и. Собрав
шиеся стоя приветствовали главу 
Советского правительства.

Иштван Руеняк вручил совет
ским гостям подарок — статуэтку 
Петефи, выполненную известным 
венгерским скульптором, дважды 
лауреатом, пре-мии Кошута Жигмон- 
дом Кишфалуди-Штроблем.

Затем Н. С. Хрущев, А. А. Гро
мыко. Е. И. Громов и венгерские 
руководители направились на Че
пельский комбинат — крупнейшее 
предприятие Венгрии. Здесь работаг 
ет 27 тысяч человек Комбинат да̂  
ет 15 процентов продукции всей 
металлургической промышленности 
страны,

Здесь производится сАмая раз
личная продукция: сталь, прокат, 
трубы, поковки различных разме
рив. чугунное и стальное литье, 
фрезерные и сверлильные станки, 
мотоциклы, велосипеды, швейные; 
машины, шарикоподшипники, раз
личные инструменты, химические 
изделия и т. д.

У главного входа советских го
стей тепло приветствовал директор 
комбината Ласло Комьяти Отвечая 
на приветствие, В. С. Хрущев от 
имени советской Партийно-Прави
тельственной делегации пожелал 
чеиельцам успехов в их работе.

Пионеры и школьники преподно
сят советским гостям цветы, 
Н С. Хрущев дарит пионерам 
значки. У трубопрокатного завода 
членов Партийно-П ра вител ьствен- 
ной делегации встречает директор 
этого завода Антал Шомоди. Со
бравшиеся горячо аплодируют со
ветским гостям.

Н. С. Хрущев. I .  А. Громыко. 
Е. И Громов и венгерские руково
дители осматривают один из цехов 
трубопрокатного завода.

Затем советские гости знакомят
ся с цехами станкостроительного 
завода. Н. С. Хрущев интересуется 
процессом производства, беседует с 
рабочими и инженерами, высказы
вает товарищеские советы. В одном 
из цехов, производящем товары ши
рокого потребления, состоялся ми
тинг, в котором приняли участие 
свыше 12 тысяч трудящихся.

Митинг открывает секретарь 
парткома комбината Дежэ Кишш.

Рабочие сердечно приветствуют 
советскую делегацию. Слышатся 
возгласы: «Да здравствует товарищ 
Хрущев!», «Да здравствует товарищ 
Кадар!». «Да здравствует венгеро- 
советская дружба!». Участники 
митинга долго скандируют слова: 
«Москва—Будапешт!». К микрофо
ну подходит Янош Кадар, горячо 
встреченный участниками митинга.

Бурными, долго не смолкающими 
аплодисментами и возгласами «ура» 
встретили трудящиеся Чепеля вы
ступление Н. С. Хрущева. Участни
ки митинга устроили главе совет
ской делегации бурную овацию.

Митинг закончен. Собравшиеся 
поют партийный гимн «Интерна
ционал».

Встреча Партийно-Правительст
венной делегации Советского Союза 
с трудящимися Чепеля была яркой 
манифестацией сердечной, неруши
мой дружбы венгерского и совет
ского народов.

После митинга директор и парт
ком комбината дали обед в честь 
советских гостей. На обеде, про
шедшем в исключительно сердечной 
обстановке, секретарь партийного 
комитета Чепельского металлурги
ческого комбината Дежэ Кишш и 
глава советской Партийно-Прави
тельственной делегации Н. С. Хру
щев обменялись дружескими тоста
ми.

О ПОЕЗДКЕ то в . К . Е. ВОРОШИЛОВА В ЮГООЛАВИЮ
По приглашению Президента Фе

деративной Народной Республики 
Югославии Иосипа Броз Т и т о ,  Пред

седатель Президиума Верховного 
Совета Союза Советских Социали
стических Республик Климент Еф

ремович В о р о ш и л о е  посетит с  офи
циальным визитом Югославию в 
мае этого года.

Отъезд в США Государственного ансамбля народного танца СССР
В  соответствий в  подписанным 

соглашением между Советским Сою
зом и Соединенными Штатами Аме
рики в области культуры, техники 
и образования 8  апреля в  Соеди'

пенные Штаты Америки вылетели
на гастроли арiисiы Государствен
ного ансамбля народного танца 
СССР.

За два месяца ансамбль народно
го танца даст более 5 0  концертов в

Нью Норке, Вашингтоне. Детройте, 
Чикаго. Лое- Анжелосе, Сан-Фран
циско. Филадельфии. Ансамбль вы 
ступит также с концертами в Кана
де.

(ТАСС).

Активно готовится к сплаву коллектив 
Васюганского участка Каргасокской сплав
ной конторы. Участок досрочно завершил 
план зимней сплотки.

Включившись в предмайское соревнование,

коллектив участка обязался досрочно закон
чить все подготовительные работы.

На снимке: связка пучков на речке Ло- 
севке. Руководит сплоткой мастер Дмитрий 
Трофимович Кулешов (на снимке справа).

Фото Н. Борисова.
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Формализм в распространении 
передового опыта

В феврале этого года животново
ды нашей области узнали о почи
не свинарки Бакчарского района 
Марии Кучугуры, которая обрати
лась к передовым работникам ферм 
с призывом организовать передачу 
своего опыта молодым животново
дам, помочь отстающим хозяйствам 
догнать передовые фермы и колхо
зы. Ее призыв нашел горячий от
клик у многих работников животно
водства области.

Не заметили важности почина 
передовой свинарки лишь в Пышки- 
но-Троицком районе.

— Мария Кучугура? Слышала я 
это имя. но что предлагает Кучугу
ра, не знаю. — говорит доярка 
колхоза имени Крупской М. Ма- 
метьева.

— Мария Кучугура? Читал нам 
о ее почине агитатор. Хорошее дело 
начала Мария, — говорит доярка 
колхоза «Пролетарская крепость» 
Татьяна Барило. — Жаль только, 
что правление колхоза осталось 
равнодушным к ее начинанию.

Многому нужно учиться моло
дым свинаркам колхоза имени Ле
нина. Еще недавно свиноводческая 
ферма колхоза была одной из луч
ших в районе. Большие доходы да
вала от артели. Но вот с фермы 
ушли многие опытные свинарки, их 
сменила молодежь. Некоторые де
вушки пришли на ферму со школь
ной скамьи, А как они работают, 
как осваивают свою профессию? 
Правление колхоза эго мало интере
сует. Руководители колхоза только 
сожалеют, что дела на ферме пошли 
хуже.

Не нашел поддержки почин Ма
рии Кучугуры и в этом колхозе. 
Рядом с молодежью трудится здесь 
передовая свинарка района Мария 
Кальвине. Но и ее опыт , не стал 
достоянием работников фермы.

В этом же колхозе две молочно
товарных фермы. Условия содержа
ния и кормления скота на них 
одинаковые. Но доярки Сергеевской 
фермы надаивают молока намного 
больше, чем их соседи с Сахалин-' 
ской фермы. Ни правление колхоза, 
ни партийная организация не при
няли действенных мер, чтобы по
мочь отстающим догнать передовых.

Не нашел распространения почин 
Марии Кучугуры и во многих дру
гих колхозах района.

Колхозы имени Крупской и «Путь 
Октября» — соседи. Причем, у ар
тели имени Крупской даже больше 
возможностей по созданию прочной 
кормовой базы: лучшие выпасы и 
сенокосные угодья. Надои же сей
час в колхозе «Путь Октября» со
ставляют около 7 литров в сутки на 
корову, их соседи получают немно
гим более 4 литров.

— Интересно бы побывать у на
ших соседей, посмотреть, как они 
работают, перенять их опыт, — го
ворит доярка колхоза имени Круп
ской тов. Маметьева.

Это, конечно, нетрудно сделать. 
Но беда в том, что председатель ар
тели тов Шовченко не вникает в 
работу ферм, редко бывает среди 
животноводов, не знает их нужд в 
запросов.

Недавно доярки колхозов «Рас
свет» и имени Калинина, Кожевни- 
ковекогп района, обратились ко 
всем животноводам области с при
зывом развернуть соревнование за 
получение к 1 Мая 1.000 килограм
мов молока на корову,

Пышкино Троицкий райком КПСС 
рекомендовал партийным организа.

пиям и правлениям колхозов рас
пространить ценную инициативу 
кожевниковских доярок среди своих 
животноводов, организовать пред
майское соревнование работников 
ферм. Было решено, что доярки 
района, надоившие к 1 Мая по 700 
литров молока на корову, будут 
приглашены на первомайские тор
жества в районный центр. Но мно
гие руководители колхозов фор
мально отнеслись к распростране
нию и этого ценного начинания.

...Рано утром на молочнотовар
ную ферму колхоза «Пролетарская 
крепость» приехал председатель 
тов. Якименко.

— Слышал. Федор Степанович, о 
решении райкома? — обратился ои 
к секретарю парторганизации тов. 
Лыско. — Неудобно будет, если из 
нашего колхоза доярки _ не примут 
участия в первомайской демонсгра̂  
ции. Давай поговорим с Татьяной 
Барило. Она сможет до мая полу
чить 700 литров на корову, а мы 
ей поможем ковмами.

Но Барило отказалась от такого 
«соревнования».

— Не дело это, создавать мне 
особые условия, — заявила она. — 
Надо поговорить со всеми доярками, 
помочь и им.

Но ни у председателя колхоза, ни 
у секретаря парторганизации не 
нашлось времени поговорить по ду
шам с доярками, разжечь у них 
огонек соревнования.

Такое бтношение руководителей 
колхозов к организации соревнова
ния, к передаче опыта передовиков 
во многом объясняется тем, что ра
ботники райкома КПСС слабо на
правляют их внимание на решение 
этих вопросов.

В последнее время райком КПСС 
принял ряд мер для распростране
ния опыта животноводов Рязанской 
области.

Опыт рязанцев обсуждался на 
собраниях районного партийно-хо
зяйственного актива и в вяде кол
хозов. Секретарь райкома КПСС тов. 
Галков, выступая на собраниях, 
свой рассказ об опыте рязанцев 
обычно заканчивал призывом широ
ко его распространять среди живот
новодов района.

Особых секретов у рязанских жи
вотноводов нет. Главное, что спо
собствовало их успеху, — настой 
чивая организаторская работа пар
тийных организаций, конкретная 
помощь каждому животноводу, фер
ме, колхозу, умелая пропаганда пе
редового опыта.

Передовиков колхозного произ
водства и в Пышкино-Троицком 
районе немало. Замечательных ус
пехов добиваются доярки колхоза 
«Путь Октября» тг. Грицук, Звер- 
кова, чабаны колхоза имени Лени
на гг. Ясиков и Стацинер и дру
гие.

Глубоко изучить опыт передовых 
хозяйств своего района, широко его 
распространить, внедрить в колхоз
ное производство — вот конкрет
ная задача, которая вегала перед 
райкомом КПСС при распростране
нии опыта рязанских животново
дов.

Кое-где в населенных пунктах 
появились лозунги, плакаты, напо
минающие о взятых обязательствах: 
надоить в колхозах района в 1958 
году по 2.000 литров молока на 
корову. Был организован выпуск 
бюллетеней, в которых освещались 
итоги работы животноводов з колхо

зах. 8 марта на торжественное за
седание, посвященное Международ
ному женскому дню, доярки были 
приглашены в райцентр, где луч
шие из них получили подарки.

Несомненно, нужные и хорошие 
это дела. Но главного — распрост
ранения опыта передовиков — 
делается еще мало. В районе не 
практикуются взаимные посещения 
Ферм работниками животноводства. 
Они не встречаются регулярно 
друг с другом, не делятся своим 
опытом, не изучают передовых ме
тодов труда.

Правда, недавно бюро райкома 
КПСС установило дни животноводов 
района Начиная с апреля, ежеме
сячно будет проводиться день дояр
ки, день свинарки, день чабана 
и т. д. Но что пока лишь планы, о 
которых даже еще не знают мно
гие животноводы района.

Как-то на ферму колхоза имени 
Калинине приехал секретарь рай
кома КПСС тов. Галков. Увидев в 
помещениях грязь, он с укоризной 
обратился к работникам фермы:

— А вот у рязанцев, не как У 
вас...

Да ведь не только у рязанцев 
порядок на формах, чисто на фер
мах и в соседнем колхозе имени 
Сталина, в колхозе «Путь Октября». 
Секретарю райкома следовало бы 
порекомендовать правлению артели 
послать своих животноводов на 
фермы к соседям, чтобы поучиться 
у них ухаживать за скотом.

Райком КПСС, начав распростра
нение опыта рязанцев, наметил ряд 
мероприятий по усилению массово- 
политической - работы на животно
водческих фермах. Но многие из 
этих мероприятий не выполняются, 
хорошие начинания не доводятся 
до конца.

Райком КПСС обязал партийные 
организации, правления колхозов от
крыть на всех фермах красные 
уголки Но их и сейчас нет во мно
гих колхозах. В сельхозартели 
«Путь к социализму», например, в 
помещении, предназначенном для 
красного утолка, размещены теля
та. На свиноферме колхоза имени 
Ленина в красном уголке находится 
кормозапарник. В помещении гряз
но, холодно, неуютно.

Райком КПСС обратился к учите
лям, работникам культурно-просве
тительных учреждений, ко всей 
сельской интеллигенции с призывом 
принять участие в проведении мас
сово-политической работы на фер
мах. Но и сейчас представителей 
сельской интеллигенции редко 
встоетишь на фермах в некоторых 
колхозах.

Руководители торговых организа
ций района обещали по примеру ря
занцев организовать торговлю не
посредственно на животноводческих 
фермах. Обещали, но не сделали. А 
райком КПСС мирится с этим, не 
проявляет требовательности к ру
ководителям, щедрым на обещания, 
а не на дела.

В Пышкинп-Троицком районе есть 
все возможности для резкого увели
чения производства продуктов жи
вотноводства. Райкому КПСС, всем 
первичным партийным организа
циям необходимо усилить внимание 
к животноводству, настойчиво внед
рять на колхозных фермах пере
довой опыт, оказывать конкретную 
помощь отстающим хозяйствам.

В .  С Е Л И В А Н О В .
Пышкино-Троицкий район.
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Продукты животноводства—государству
В селе Монастырка. Шегарског#

района, состоялся сельский сход. 
Участники схода обсудили вопрос 
об увеличении продажи продуктов 
животноводства государству. Сель
ский сход решил продать государ
ству от каждого индивидуального 
хозяйства: молока — 5.00 литров,

ияса — 5 0  килограммов, яиц — 
200 штук, шерсти — по 1 киле- 
грамму от овцы.

Принятое обязательство иояа- 
стырцы успешно выполняют. План 
первого квартала 1958 г. по про
даже молока сельский С*Ъе* вы
полняя да 220 процентов,

Сейчас в районе по почину иона, 
стырцев повсеместно проходят схо
ды граждан, на которых также об
суждаются обязательства по прода
же государству продуктов животно 
водства,

В ,  З А Й Ч Е Н К О .

Р а ^ о я в о е
С О В О Х Ц & Я Ж в

р&бселъкоров
ТЕГУЛЬДЕТ. Здесь состоялось 

районное совещание рабочих и 
сельских корреспондентов. Участ
ники совещания заслушали и об
судили доклад редактора районной 
газеты «Коммунист севера» тов. 
Мотучева, отметили недостатки в 
работе с рабселькорами, наметили 
мероприятия по дальнейшему раз
витию рабселькоровского движения 
в районе.

Сборник „Н ародное  
хозяйство Тошней 

об ласти "
Вышел из печати статистический 

сборник «Народное хозяйство Том
ской области», изданный статисти
ческим управлением Томской обла
сти.

В сборнике приведены основные 
статистические данные о развитии 
промышленности, строительства, 
сельского хозяйства, транспорта и 
росте благосостояния и культурного 
уровня трудящихся Томской области 
за годы пятой пятилетки и за 195Б 
год в сравнении с 1940 и 1950 го
дами.

ЮБИЛЕЙ УЧИТЕЛЕЙ
Коллектив Ново-Каргацокской 

семилетней школы и обществен
ность с. Кавгасок отметили 40-ле
тие педагогической деятельности 
Марии Ивановны Сергеевой и 30 
лет педагогической работы Дарьи 
Антоновны Черниковой — старей
ших учителей этой школы. Заме
чательные воспитатели, активные 
общественницы, они пользуются 
большим уважением в коллективе.

Юбиляров поздравили их това
рищи по работе, представители об
щественных организаций района и 
ученики.

Р .  Ч Е П И Н ,  
д и р е к т о р  Н о в о - Н а р г а с о к с к о й  

с е м и л е т н е й  ш к о л ы .

Коротко
Шегарокий маслозавод освоил 

выпуск плавленаого сыра. Сейчас 
а день 8авод выпускает до полу- 

тонны продукции.
V

За осенне-зимний сезон 60-лет
ний охотник села Орловки, Молча- 
новского района. С. Медведев до
был 2 лисицы, 32 колонка и гор
ностая, более 200 белок. Всего им 
сдано в потребкооперацию более 
чем на 6 тысяч рублей пушнины.

V
Прошел месяц, как 26 комсо

мольцев из поселка Самуськи вы
ехали на постоянную работу в кол
хоз «Память Кирова», Томского 
района. Бригада плотников, со
зданная из новоселов, начала стро
ить общежитие. Уже возведены 
стены дома.

V
План привлечения средств насе

ления но вкладам и Государствен
ному займу в первом квартале пе
ревыполнили центральные сбере
гательные кассы районов: Верхне- 
Кетского, Александровского. Те- 
гульдетекого, Молчановского и Ва
сюганского.

В сберегательные кассы области 
в первом квартале от населения 
поступило 25 миллионов 562 тыся
чи рублей. Продано облигаций Го
сударственного трехпроцентного 
внутреннего выигрышного займа на 
1 миллион 851 тысячу рублей.

На первенство вузов 
по волейболу

В мае в г. Томске будут про
ходить зональные соревнования 
по волейболу между студенче
скими командами гг. Новосибир
ска, Барнаула. Кемерова и Том
ска.

В Томске начались отборочные 
соревнования между мужскими и 
женскими студенческими коман
дами вузов. Волейболистки поли
технического института легко по» 
бедили своих соперниц из тран» 
спортного института. Волейболи
сты транспортного института вы
играли у спортсменов ТПИ.

Спортсмены университета вы
играли у волейболистов строи
тельного института со счетом 3:1. 
Встреча женских команд этих 
коллективов закончилась со сче
том 3:0 в пользу университетских
спортсменок.

В. ЧЕХОНАДСКИХ.

Виновные 
за антисанитарию 

наказаны
Решение сессии Томского город

ского Совета депутатов трудящих
ся от 8 апреля сего года «О мерах 
улучшения санитарного состояния 
города» обязывало руководителей 
предприятий и учреждений города 
навести санитарный порядок на 
усадьбах, улицах, площадях.

Ряд руководителей не выполняет 
решение сессии. На территории не
которых школ и усадеб до сих пор 
лежат мусор, навоз, шлак.

Директор школы Ms 1 Сухови- 
цын А. II.. комендант общежития 
по улице Белинского. 32 «а» Сте
пина А. В., директор шкоды рабо
чей молодежи 1 Баженова Е. Д„ 
начальник областного управления 
Госстраха Ярковсний А. А. за эго 
штрафованы.

3 .  М И З И Р Е В А ,  
г л а в н ы й  в о а ч  г о р о д с к о й  

с а н э п и д с т а н ц и и .

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



Пятница, i f  апреля 1958 г. Ms 82 fl0446) К  г  A  п  U  К

Более двух заданий в сме
ну — таковы показатели одно
го из лучших производственни
ков шпалопропиточного завода 
токаря Н. Витюка в дни пред
майского соревнования.

На снимке: Н. С . Витюк.
Фото Ф. Хитриневича.

VI СЕССИЯ ТОМСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

т

Состоялась VI сессия Томского 
городского Совета депутатов трудя
щихся. Она рассмотрела следующие 
вопросы: 1, Народнохозяйственный 
план по местному хозяйству и 
культуре города на 1958 год. 2. Об 
исполнении бюджета за 1957 год и 
бюджет города на 1958 год, 3. О 
мерах улучшения санитарного со
стояния города.

После докладов заместителя пред
седателя горисполкома тов. Явор
ского по первому вопросу ж заве
дующего горфо тов. Лопатина по 
второму вопросу начались прения. 
Депутаты отметили, что трудящие
ся г. Томска, сбревнуясь с г. Кеме- 
р'ово, под руководством партийных 
организаций добились в 1957 году 
дальнейшего развития хозяйства и 
культуры города.

План по выпуску валовой про
дукции предприятиями местной и 
кооперативной промышленности в 
1957 г. выполнен на 110 процен
тов. Сверхплановой продукции вы
пущено на 9,5 миллиона рублей. 
Коммунальные предприятия также 
перевыполнили план и дали 1.750 
тыс. рублей сверхплановых накоп
лений. Улучшили работу многие 
учреждения здравоохранения, про. 
свещения, культуры, физкультуры 
и спорта.

В 1957 году бюджет города вы
полнен по доходам на 101,7 про
цента и по расходам — на 100.9 
процента.

Депутаты тт. Булаев, Жестиков, 
Лютова, Сорокин, Егоров, Нефедьев 
говорили в своих выступлениях о 
том, что предприятия местной и ко
оперативной промышленности не 
выполнили плана по ассортименту 
изделий, ряд артелей города не вы
полнил планы по производительно
сти труда, снижению себестоимо
сти, накоплениям. Качество выпу
скаемых изделий все еще низкое. 
Работа мастерских бытового обслу
живания не удовлетворяет требова
ний населения.

Неудовлетворительно работали и 
не выполнили бюджетных планов 
зрелищные предприятия областного 
управления культуры, управление 
рынками, гортопебыт, ремонтно- 
строительный трест.

Депутаты критиковали отделы 
коммунального хозяйства, народно
го образования, здравоохранения 
горисполкома и райисполкомы за 
слабый контроль за расходованием 
бюджетных средств.

О нарушениях финансовой дис
циплины в учреждениях здравоох
ранения города рассказала депутат 
тов. Лютова.

— На деньги, отпущенные для 
приобретения медицинского оборудо. 
вания, — сказала тов. Лютова, — 
покупались ковры, пылесосы, ме
бель и т. д И лишь небольшие сум
мы расходовались на медицинский 
инвентарь. Допускалась неправиль
ная оплата труда врачей, работаю

щих по совместительству: перепла
та в 1957 году составила свыше 50 
тысяч рублей.

•..Депутат тов. Булаев также при
вел пример неправильного расходо
вания средств.

— На ремонт школы № 3, — 
сказал он, — в 1955—1957 годах 
израсходовано более миллиона руб
лей, а здание снова нуждается в 
капитальном ремонте. Произошло 
это потому, что шпалопропиточ
ный завод, ремонтирующий школу, 
брал деньги, а нужные работы не 
производил.

По обсужденным вопросам приня
ты соответствующие решения.

Большое внимание сессия удели
ла вопросу «О мерах улучшения са
нитарного состояния города».

С докладом выступил председа
тель горисполкома тов. Давыдов. 
Он указал, что одной из основных 
причин неудовлетворительного са
нитарного состояния города являет, 
ся плохая организаторская и вос
питательная работа среди населе
ния. Многочисленные факты ан
тисанитарного состояния города сви
детельствуют о том, что гориспол
ком, райисполкомы не установили 
систематического контроля за рабо
той домоуправлений, санитарной и 
медицинской служб, не предъявля
ют к ним должной требовательно
сти.

В своих выступлениях участни
ки сессии привели немало фактов 
неблагополучного санитарного сос
тояния в городе: плановая регуляр
ная очистка усадеб не введена, во 
многих усадьбах нет помойных ям, 
мусорных ящиков, плохо организо
вана уборка улил и поливка их ле
том, дворники, содержащиеся уч
реждениями, работают бесконтроль
но. Ежегодно в Томске ведется ле
сонасаждение. Однако посадка де
ревьев и кустарников производится 
бессистемно, сохранность насажде
ний не обеспечивается.

Тт. Воскресенский, Коротких, 
Окунев, Приколотина и другие 
говорили о необходимости привле
чения всех трудящихся к участию 
в благоустройстве, озеленению и 
очистке города.

Разработаны конкретные меры 
для улучшения санитарного состоя
ния и благоустройства города Том
ска. Для премирования акти
вистов и коллективов, отличив
шихся в работе по благоустройству, 
озелецению и наведению санитар
ного порядка в городе, выделено 
50 тысяч рублей. Итоги сорев
нования будут подведены в 
июле и октябре е. г.

На сессии были утверждены усло
вия социалистического соревнования 
между городами Томск и Кемерово 
за успешное выполнение плана раз
вития народного хозяйства 1958 
года.

Практически чжола п в р д ш го  опыта
Откорм свиней сухими 

кормами в самокормушках
Опытом делится

тов. БЫКОВА,
свинарка колхоза 

„Авангард44, Чаинского 
района

Строительство животноводческих 
построек в нашем колхозе сильно 
отстает от роста поголовья скота. 
Особенно неблагополучно положе
ние с размещением откормочных 
групп и разовых свиноматок.

Нынче осенью на нашей ферме в 
поселке Черемхово для разовых 
опоросов решили оставить 40 сви
нок. Помещения для них хорошего 
не было. Кормить их поручили мне.

Начала я им готовить корма, 
как было принято, путем запарива
ния в кормозапарнике. Помещение 
тесное, низкое, да еще пар от кор
мозапарника все застилает, так 
что в нем ничего не видно. Всюду 
сырость. Сверху капает. В стан
ках у свиней сыро. Они грязные, 
хотя я и старалась ежедневно ме
нять подстилку.

В свинарнике целый день шум, 
особенно, когда начинаешь корм 
свиньям раздавать. Не работа бы
ла, а одно мученье. Приду я на 
ферму часов в 6 утра и до поздне
го вечера домой вырваться не мо
гу. Приедут председатель колхоза.

ные корыта для воды. 
И стала я задавать 
свиньям в самокормуш- 
ки льняную мякину, ов
сяную муку.

Все клетки из сви
нарника убрали. Рядом 
с самокормушками по
ставили корыта с во
дой. И вскоре я своих 
свиней узнавать не ста
ла. Спокойные стали. 

Поедят, тут же попьют воды 
и ложатся отдыхать. Надо ска
зать, что воды, если она 
подогретая и в нее добавлено хоть 
немного обрата, свиньи выпивают 
за день много. Особенно охотно 
пьют ее, когда она незагрязнен
ная. Поэтому я стараюсь, чтобы в 
корытах всегда была чистая, „хо
рошая вода. В свинарнике теперь 
меньше грязи.

Работать стало намного легче. 
Сейчас я на ферму прихожу в 
7 часов утра. Почищу в кормуш
ках, наведу порядок в свинарнике. 
На это уходит совсем немного вре
мени.

После того, как уборка в сви
нарнике произведена, начинаю за
правлять самокормушки сухим кор
мом. наливаю свежей воды в ко
рыта. Вот и вся утренняя работа. 
На нее уходит не больше двух ча
сов.

Потом прихожу в свинарник в 
обед. Наливаю в корыта свежей во
ды. даю свиньям клеверного сена. 
Сенную муку мы приготовить не

зоотехник, посмотрят и всякий раз 1 можем, так как нет мельницы.
просят еще потерпеть — лучшего 
свинарника нет, А потом как-то 
говорят мне. что пепробуем всю 
группу перевести на сухое корм
ление.

Правда, вскоре привезли само
дельные самокормушки и деревян-

Клеверное зеленое сено свиньи едят 
неплохо. Но его остается очень 
много. Так расходовать этот цен
ный корм, конечно, не годится. На
до обязательно готовить сенную 
муку, ведь по своей питательности 
мука из клеверного сена почти не

уступают овсянке.
В обед подчищаю около само- 

кормушек, еще раз подливаю воду в 
корыта и ухожу.

Вечером прихожу на ферму в 
7 часов. Делаю то же, что и утром.

Несмотря на то, что свиньи под
росли, тесноты теперь в свинарни
ке не чувствуется.

Самое главное достоинство сухо
го откорма свиней — это то, что 
он обеспечивает хорошие привесы 
животных при меньших затратах 
труда и кормов. Так, за декабрь и 
январь суточный привес в среднем 
каждой головы составил по 600 
граммов. На каждый килограмм 
привеса израсходовано 4,2 кормо
вых единицы.

Конечно, в организации сухого 
откорма свиней у нас еще есть не
доделки. В колхозе сейчас нет 
льняной мякины. Осенью ее по-хо
зяйски не прибрали. Мякину занес
ло снегом. А ведь при сухом откор
ме это очень хорошее подспорье в 
кормах. Свиньи ее охотно поедают. 
Смесь мякины с концентратами 
можно было бы засыпать на целый 
день.

Детом особое внимание надо об
ратить на заготовку клеверного се
на. Заготавливать его следует как 
можно раньше.
• Намного бы сократились затра

ты труда на ферме, если бы у нас 
вместо копыт были установлены 
специальные поилки. Воду свиньи 
бы шли всегда чистую, не нужно 
было бы часто заменять ее. Хорошо 
бы нашим механизаторам потру
диться над этим делом.

Сухой откорм свиней — выгод
ное дело для хозяйства и его надо 
шире применять в каждом колхозе.

Т .  Б Ы К О В А ,

с в и н а р к а  к о л х о з а  « А в а н г а р д » ,  
Ч а и н с к о г о  р а й о н а .

Е с т ь  п ер ва я  т ы сяча!
Тов. Савчук надоила по 1.242 килограмма 

молока на каждую корову
Подведены итоги соревнования доярок госхозяйств 

области за высокие надои молока. Первое место заня
ла доярка совхоза «Заварзино» Е ,  С а в ч у к .  За три 
месяца она надоила от каждой коровы в среднем по 
1.242 килограмма молока.

На втором месте доярка этого же хозяйства 
Г .  С т а р ы х .  Она надоила по 1.092 килограмма молока 
на каждую корову.

На третье место вышла доярка учебного хозяйства 
сельхозтехникума Е .  Т о м м е ,  надоившая по 1.080 ки
лограммов молока на корову, на четвертое — доярка 
опытной сельхозстанции В .  С а в е н к о в а ,  надоившая 
по 1.075 килограммов молока.

По 1.019 килограммов молока на каждую корову 
надоила доярка совхоза «Заварзино» Е .  Р ы к и н а ,  по 
1.010 килограммов — доярка этого же хозяйства 
А . Б а р а б а ш .

С л е д у й т е  п р и м е р у  п е р е д о в ы х  д о я р о к *

Хороших результатов добились многие другие до
ярки госхозяйств. Это и. К у з н е ц о в а  и  М ,  К а у ц м а н ,  

доярки совхоза «Заварзино», надоившие соответствен
но 9 9 6  и  9 8 0  килограммов, Н . Г о л о в ч у к ,  доярка 
опытной сельхозстанции, надоившая по 9 7 5  килограм
мов молока на корову.

А .  П о п о в а  из совхоза «Заварзино» надоила по 
969 килограммов молока на корову. А . С е л и в а н о в а  

из этого же хозяйства — по 8 5 3 ,  А .  Э к к е р т  из Том
ского совхоза — по 8 1 4 ,  Л .  Ц и к у  из Нарымской се
лекционной станции — по 7 7 5 ,  Н .  Л ы с е н к о  из под
собного хозяйства треста столовых — по 7 1 7  кило
граммов молока на корову.

Совещание доярок Томского района
9 апреля в Томском райкоме 

партии проведено совещание доя
рок района.

С сообщением об итогах по на
дою молода за первый квартал 
1958 года выступил первый се
кретарь райкома КПСС тов. Жуч
ков. Затем выступили заведующий 
молочнотоварной фермой колхоза 
«Вперед к коммунизму» Н. М. Бол- 
товский и доярки этого колхоза 
Вахтина, Воробьева, Кошман, а так
же доярка колхоза. «Красный Ок
тябрь» Копылова.

Колхозу «Вперед к коммунизму»

было вручено переходящее красное 
знамя райкома партии и райис
полкома за наивысшие надои моло
ка за март.

Ферма Ns 1 этого колхоза, где 
заведующим Н М. Болтовский, по
лучила вымпел и премию — радио
приемник.

Лучшей доярке района Антонине 
Степановне Кошман вручен вымпел 
райкома и райисполкома и ценный 
подарок Дояркам, надоившим в мар
те более 300 килограммов молока 
на корову, вручены ценные подар
ки.

Построим в текущем году в Томске 120 тысяч 
квадратных метров жилья!

Создать соревнующимся 
условия дли выполнение

обязательств!
*  &

Включаемся в предмайское 
соревнование

На нашем заводе методом народ
ной стройки в прошлом году над
строили два 2-этажных дома, воз
вели общежитие на 14 комнат. Вве
дено в строй 580 квадратных мет
ров жилья.

В текущем году мы должны пост
роить шесть 4-квартирных домов, 
два общежития по 1*4 комнат, два 
8-квартирных дома. Все эти здания 
мы должны ввести в строй до нояб
ря. Но строительство многих домов 
еще не начато. Из миллиона руб
лей, ассигнованных заводу на по
стройку домов в текущем году, ос
воено только 80 тысяч.

На территории завода с ноября 
прошлого года лежит шесть сбор
ных четырехквартирных домов, ко
торые рабочие завода будут строить 
по методу горьковчан. Бригады 
строителей организованы. Но к 
строительству домов работники за
вода приступили только в апреле: в 
горисполкоме долго тянули с отво
дом участка для этих зданий.

До сих пор не можем начать 
строительство двух 8-квартирных 
домов из шлакоблоков, хотя они 
должны войти в строй в августе и 
октябре. Нет даже проекта этих 
домов.

Работников завода, которые 
строят дома своими силами, не мо
жет не волновать такое положение. 
Тем более, что на передовых строй
ках города по почину бригады тов. 
Тумайвина из УНР-787 разверты
вается соревнование за досрочный 
ввод в эксплуатацию строящихся 
жилых домов. Мы решили поддер
жать почин бригады тов. Тумай- 
кина.

Наш завод стал на предмайскую 
вахту. Мы, строители, включаясь в 
предмайское соревнование, обязуем
ся к  1 М а я  с д а т ь  в  э к с п л у а т а ц и ю  
д в а  с б о р н ы х  1 4 - к о м н а т н ы х  о б щ в -  
ж и т и я  ж и л о й  п л о щ а д ь ю  5 8 0  к в а д 
р а т н ы х  м е т р о в ,  п о д г о т о в и т ь  ф у н д а 
м е н т  д л я  д в у х  4 - к в а р т и р н ы х  д о м о в  
и  п о д в е с т и  п о д  к р ы ш у  о д и н  ч е т ы 
р е х к в а р т и р н ы й .

Р а б о т н и к и  з а в о д а  
« С и б з л е к т р о м о т о р » :

Г. М Е Д В Е Д Е В ,  
э л е к т р о с в а р щ и к  ц е х а  №  2 2 .

В .  Б Е З Н О С И К О В ,  
т о к а р ь  ц е х а  №  2 1 .

П .  Г А В Р И Л О В ,  
б р и г а д и р  с т р о и т е л ь с т в а .

Б .  Ж У Р А В Л Е В ,  
п р о р а б  с т р о и т е л ь с т в а .

Преодолеть косность
Внедрить контейнерную 

перевозку кирпича
5 апреля в нашей газете было 

опубликовано письмо членов комп
лексной бригады тов. Зайца с 
третьего строительного участка 
УНР-787, предложивших развер
нуть соревнование строителей Том
ска за экономию кирпича. Обраща
ясь к работникам кирпичного заво
да № 10, строители просили под
держать их начинание и обеспечить 
отгрузку кирпича на поддонах или 
в контейнерах.

Призыв бригады тов. Зайца на 
заводе не был услышан. 8' апреля 
тов. Гнидин, прораб строительства, 
на котором трудится бригада тов. 
Зайца, сообщил:

— Кирпич до сих пор не посту
пает в контейнерах Директор заво
да X? Ютов. Овчинников на прогь-

I кирпича на заводе Ms 10 и раз- 
j грузку его на объекте. Бригада до- 
' ставила 12 тысяч кирпичей, это 
позволило .работать ей в понедель
ник, 8 марта вся бригада стояла 
2 часа, 9 марта — 4 часа.

Директор завода тов. Овчинни
ков объяснил, что завод выставляет 
кирпич в клетки, чтобы сделать 
запас, и поэтому... не отпускает 
кирпич строителям.

По вине дирекции кирпичного 
завода XI? 10 бригада тов. Зайца 
простояла за три последние дня 
10 часов. По вине руководителей 
завода не внедряется и отгрузка 
кирпича в контейнерах. А контейне
ры лежат. Наш корреспондент сфо
тографировал 400 контейнеров, ле
жащих на заводе под снегом. (См. 
снимок!

Красный уголок 
на ферме

В колхозе «За мир», Ту.ганского 
района, на молочнотоварной ферме 
создан красный уголок. Он хорошо 
оборудован наглядной t агитацией, 
Здесь имеются плакаты, диаграммы, 
брошюры о передовом опыте, сель
скохозяйственные журналы, доска 
показателей надоев молока.

В свободное от работы время жи
вотноводы собираются у радиопри
емника. который им подарили ше
фы — коллектив Туганского «За- 
готзерно».

ПОДГОТОВКА К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

В н о в ы х  у с л о в и я х
Решения партии и правительства 

о реорганизации машинно-трактор
ных станций открывают перед нами 
огромные перспективы дальнейшего 
развития общественного хозяйства.

Главное сейчас—обеспечить вы. 
сокопроизводительное использование 
машин.

Весенний сев — первый для нас 
э̂кзамен. Мы горячо одобряем по- 
чин . механизаторов бригады тов. 
Филю шина из Кожевниковского 
района и включаемся в соревнова
ние за высокую культуру земледе
лия и лучшее использование техни
ки. . Весенний сев планируем прове
сти не более чем ва 8 рабочих 
дней, чтобы заложить прочную осно
ву для получения стопудового уро
жая. В общей сложности нам пред
стоит посеять более 1.600 гектаров 
яровых, в том числе 300 гектаров 
льна. 138 гектаров кукурузы. 60 
гектаров картофадя. Планируем сов. 
дать в этом году «зеленый конвей
ер» с таким расчетом, чтобы обес
печить весь скот обильной зеленой 
подкормкой р течение всего паст
бищного периода.

Асиновская МТС передала колхо
зу 7 тракторов, из них 5 ДТ-54, 
один «Универсал» и один «Белл 
русь», 10 сеялок, в том числе 6 уэ.

корядных. Есть плуги, культивато
ры и другие почвообрабатывающие 
машины. За все машины мы рас
считаемся в текущем году. Нын
че намереваемся еще купить 3 
— 4 трактора.

Нагрузка на каждый 15-сильный 
трактор в весенний период состав
ляет примерно по 210 гектаров. 
Это очень много, но думаем, что, ор
ганизовав круглосуточную беспере
бойную работу всех машин, мы ус
пешно справимся с поставленными 
задачами.

Кадры механизаторов подобраны 
хорошие. В своем большинстве — 
это опытные трактористы, которые 
умеют хорошо работать, беречь ма
шины Составлен рабочий план ве
сеннего сева. Посевные работы бу
дем вести днем и ночью. Применим 
наиболее выгодное агрегатирование 
машин, чтобы использовать тракто
ры на полную мощность. Там, где 
позволяют массивы, тракторы 
ДТ-54 будут буксировать по 3 сеял
ки.

В течение ряда лет мы практи
куем круглосуточный сев, это обес
печивает резкое сокращение сроков 
сева. В прошлом году, например, 
при очень неблагоприятных погод
ных условиях мы отсеялись на

одиннадцатый день. На хороших 
массивах одним трактором со сце
пом 3 сеялок засевали за сутки до 
120 гектаров, а за смену — по 60 
гектаров.

Машины у нас обеспечены элек
трическим освещением.

Для работы на посевных агрега
тах выделяем лучших людей, чле
нов правления. В этом году, напри
мер, сеять сцепом трех сеялок бу
дут лучшие трактористы тт. Теп
лых, Кулинеков, а сеяльщиками в 
этот агрегат назначены передовые 
колхозники тт. Горковенко, Коко
рин, Петров, члены правления ̂ 
тт. Журов, Лазарев, моторист элек
тростанции Э. Скульт.

В колхозе давно закончен ремонт 
техники и посевного инвентаря, 
есть все семена. Впервые будем се
ять вику, 10 центнеров семян ко
торой достали в одном колхозе Ке
меровской области.

Но все наши расчеты могут пой
ти насмарку, если во время сева у 
нас начнутся разного рода мелкие 
поломки и неисправности машин 
и мы не сумеем их быстро устра
нить.

Об этом думаем тоже сейчас. В 
колхозе построен вместительный га.

раж для автомашин. Одну секцию 
гаража мы отвели для хранения 
тракторов. Все тракторы после ра
боты ставятся в гараж. Он отапли
вается. Здесь же мы начали обору
дование мастерской. Установлены 
некоторые станки, есть электросва
рочный аппарат, полный набор не
обходимых инструментов. Сразу же, 
как только приняли технику, стали 
создавать фонд запчастей. Их при
обретено на 2 тысячи рублей. Есть 
все необходимое для проведения тех- 
уходов. Приступили к созданию об
менного фонда узлов.

Плотники Николай и Михаил Во
ронины, тт. Кусков, Ивашечкин, 
Непомнящих за 5 дней выстроили 
специальный склад для хранения 
запасных частей.

В скором времени оборудуем ма
стерскую всеми необходимыми стан
ками и приспособлениями для теку
щего ремонта машин, создадим не
обходимый Фонд запасных частей и 
обменных узлов.

Сейчас прилагаем все силы к 
тому, чтобы лучше использовать 
технику, заинтересовать в этом ме
ханизаторов С первых дней, как 
тракторы пришли в колхоз, мы ор
ганизовали их использование в две 
смены, 3 трактора ДТ-54 круглосу
точно заняты на вывозке леса, на 2 
тракторах этой же марки днем вы
возим на поля навоз и перегной, а 
ночью — лес. Таким образом, 
за короткий срок нам удалось 
вывезти более 2.000 кубометров

леса и свыше 1.100 тонн навоза и 
перегноя.

Как правило, трактористы пере
выполняют сменные нормы выра
ботки. Они в этом заинтересованы. 
Разработана система дополнитель
ной оплаты труда механизаторам. 
По нашим предварительным подсче̂  
там, получается, что каждый 
тракторист при нормальной ра
боте сможет зарабатывать в сред
нем только деньгами по тысяче руб
лей в месяц. Люди стараются не 
только перевыполнить норму, но и 
сохранить машину.

Сейчас на вывозке леса мы 
установили денежную доплату за 
каждый вывезенный кубометр леса. 
Выдачу дополнительной оплаты 
производим по итогам декады. 
Тракторист тов. Теплых в марте, 
например, заработал 130 трудодней, 
кроме того, только в порядке до
полнительной оплаты за вывозку 
леса он получил за этот месяц 350 
рублей.

Колхозники и механизаторы, став 
единой дружной семьей, борются за 
то, чтобы получить высокий уро
жай всех культур, резко увеличить 
производство продуктов животно
водства, довести доход колхоза в 
текущем году до 6 миллионов руб
лей.

И  С М Е Р Т Е Н Н О ,
б р и г а д и р  т р а к т о п н о й  б р и г а д ы .

А .  К Л И В И Н С Н И Й ,  
п р е д с е д а т е л ь  к о л х о з а  « К о м с о 
м о л е ц » ,  А с и н о в с к о г о  р а й о н а .

W -ъ.
бу бригады тов. Зайца ответил: 
«Если желаете получать кирпич в 
контейнерах, то давайте своих лю
дей на погрузку».

Нерегулярно возят кирпич и без 
контейнеров. Мы вынуждены отры
вать людей от строительства и по
сылать с машинами на завод. Что
бы обеспечить работу бригады 7 
марта, тов. Зайцу пришлось в вос
кресенье организовать погрузку

Нельзя мириться с таким отно
шением дирекции кирпичного заво
да № 10 к передовому начинанию, 
бригады тов. Зайца.

Руководители облпромстрома тт. 
Бурков и Харьков должны принять 
решительные меры к внедрению 
контейнерной отгрузки кирпича, к 
бесперебойному снабжению им стро
ек города.

Л. ТИТОВА.

Блоки поступают с перебоями
Инициатор соревнования за сни 

жение себестоимости строительств; 
коллектив четвертого участки 
УНР-739 стремится обеспечить темп 
работ, необходимый для того, чпбы 
сдать нулевой цикл общежития по 
400 мест к 15 апреля, как и запи
сано в обязательствах.

В мартр комплексная бригада тов. 
Латыпова выполнила норму на 
167 процентов и не снижает темпы 
в апреле, но из-за недостатка бло
ков ее часто переводили на второ
степенные работы. Задание марта 
выполнено на 85 процентов. Обяза
тельство под угрозой срыва.

Строи:елей подводят работни- 
и комбината строительных 

деталей № 1 треста «Стройдеталь». 
Сейчас блоки и плиты перекрытий 
поступают на стройку с большими 
перебоями. Из-за этого во второй 
половине марта перекрытия монти
ровали только пять членов бригады. 
20 монтажникам пришлось перейти 
на земляные работы.

Качество блоков, выпускаемых 
комбинатом, также оставляет же
лать много лучшего. Они имеют 
неровную поверхность, а это при 
монтаже ведет к перерасходу раст
вора. А .  К А Р А Т А Е В .

РА Щ О  И А ЛИЗА ТОРЫ 
ОДНОГО ЗАВОДА

В прошлом году на «Сибэлектро- 
,моторе» внедрено в производство 
255 рационализаторских предложе
ний, от которых получена экономия 
1 миллион 112 тысяч рублей. В 
первом квартале этого года внедре
но 67 предложений. Это позволит 
экономить 300 тысяч рублей в год.

Об этом говорили новаторы произ
водства на совещании, которое со
стоялось недавно на заводе «Сиб- 
электромотор».

В настоящее время рационализа
торы работают нал механизацией 
обмоточно-изоляционных работ, 
освоением кокильного литья чугун
ных деталей и другими важными 
проблемами.

Участники совещания указали 
и на серьезные недостатки в рацио
нализаторской работе. Тт. Гуревич, 
Постоев. Кбниковский говорили о 
том, что на заводе в рядах рациона
лизаторов мало рабочих.

Нередко затягивается внедрение 
предложений новаторов. Технологи
ческая оснастка, нестандартное обо
рудование, предложенные рациона, 
лизаторами, изготавливаются в по
следнюю очередь. Бывает задержка 
в выплате авторских вознагражде. 
ний.

Собрание решило, чтобы каждый 
восьмой член коллектива стал авто
ром изобретательского или рациона
лизаторского предложения.
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Это не только личное дело!
Недоброй славой пользуется среди 

соседей квартира М? 2 в доме 19 
по Заозерному переулку в г. Том
ске. Глава семьи — А.. Д. Керпус, 
каменщик горремстройгреста, си
стематически пьет. Пьет и его сожи
тельница домохозяйка Коватеева. 
Старшую дочь она отправила на 
воспитание к бабушке, а трое ма
лышей вынуждены жить в обста
новке постоянных семейных сканда
лов.

Родигели должны воспитывать де
тей не только убеждением, но, глав
ным образом, своим личным приме
ром. А чему хорошему могут на
учиться дети в такой семье, как у 
Еерпуса и Коватеевой?

Можно привести и пример уже 
искалеченных судеб детей. П. К. Тю- 
калов, проживающий по ул. Пуш
кина № 23, длительное время ни
где не работал. Жена его — работ
ница завода «Томкабель». Воспита
нием детей они не занимаются. Тю- 
калов часто выпивает, скандалит с 
женой. Сыновья росли без контро
ля, их не раз задерживали работ
ники милиции за озорство и бро

дяжничество. Один из мальчиков 
попал в детскую колонию. Другой 
бросил школу и вскоре был осужден 
за кражу.

Казалось, искалеченные судьбы 
детей должны были бы служить 
серьезным предостережением роди
телям. Но Тюкалов ле изменил сво
его поведения, продолжает пьянст
вовать.

Милиция, Вокзальный райиспол
ком и райком комсомола вмешива
лись в жизнь семей Керпуса и Тю- 
калова. А вот общественные орга
низации предприятий, где работают 
Керпус и Тюкалова, видимо, не вол
нует судьба подрастающих в этих 
семьях детей

Никто не снимает ответственно
сти с родителей за воспитание де
тей. Но и общественные организа
ции не имеют права проходить ми
мо подобных фактов.

М. П О Л О З О В А ,  

п о м о щ н и к  и н с п е к т о р а  д е т с к о й  

к о м н а т ы  у п р а в л е н и я  в н у т р е н 

н и х  д е л  Т о м с к о г о  о б л и с п о л к о м а .

Сохранить водоемы в черте города
Вблизи шпалопропиточного заво

да на Черемошниках расположено 
красивое озеро, в котором летом 
купаются и ловят рыбу. Зимой 
здесь каток.

Но на это озеро ежегодно приво
зят опилки, которые весной не уби
раются, а тонут и засоряют водоем. 
Кроме того, от мастерских и гара
жей центральных ремонтных ма
стерских и базы «Томлеса» проде
лана канава для спуска весенних

вод и нечистот, которые загрязняют 
озеро и отравляют рыбу.

Около шпалопропиточного завода 
имеется второе большое озеро, ко
торое также засорено.

Вокзальному райисполкому сле
дует позаботиться о сохранении 
этих водоемов. Нужно очистить озе
ра. прекратить в них доступ сточ
ных вод, озеленить и благоустроить 
их берега.

Ф .  М А Р К О В .

Вещи—напрокат
Во многих городах Советского 

Союза имеются магазины, в кото
рых можно получить вещи напро
кат. Это новая форма обслуживания 
населения. Она создает большие 
удобства для трудящихся. В таком 
магазине за невысокую плату жи
тели города могут взять напрокат 
такие предметы домашнего обихода, 
как проигрыватель, магнитофон, 
баян, посуду, стиральную машину,

патефонные пластинки, мясорубки 
и другие необходимые вещи.

Такие торговые учреждения- име
ются в городах Челябинске, Магни
тогорске, Кемерово и хорошо об
служивают трудящихся.

Их нужно открыть и в Томске. 
Особое значение подобные магазины 
будут иметь для студентов, которых 
так много в нашем городе.

В .  Л У К Ь Я Н О В ,

ВЫСТАВКА, ПОСВЯЩЕННАЯ 
В. И. ЛЕНИНУ

БУХАРЕСТ, 9 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает Румынское теле
графное агентство, здесь открыта 
выставка «Жизнь и деятельность

В. И. Ленина», организованная 
музеем В. И. Ленина и И. В. Ста
лина при ЦК Румынской рабочей 
партии.

ТРЕБОВАНИЯ ПРОСТЫХ АМЕРИКАНЦЕВ: СЛЕДОВАТЬ 
МИРНОЙ ИНИЦИАТИВЕ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

НЬЮ-ЙОРК, 10 апреля. 
(ТАСС). Американские газеты пу
бликуют письма читателей, свиде
тельствующие о том, что рядовые 
американцы хотят, чтобы Соеди
ненные Штаты последовали при
меру Советского Союза и прекра
тили испытания ядерного оружия. 
Выходящая в Сан-Франциско га
зета «Кроникл» за один день по
местила семь таких писем.

Фрэнсис Хэнлин заявляет в 
своем письме: «Я говорю: Да
здравствует Советский Союз! Ес
ли прекращение ядерных испыта
ний — пропаганда, то это отлич
ная пропаганда. Побольше ее, по
больше! Давайте пропагандиро
вать мир на всем земном шаре».

Джозеф Барлоу, призывая по
следовать примеру Советского 
Союза, пишет: «Весь мир хочет 
прекращения ядерных испыта
ний».

В письме Стивена Тирманна го
ворится: «Давайте дадим конст
руктивный ответ на предложение 
русских о запрещении испытаний 
и немедленно прекратим наши 
испытания ядерного оружия...». 
Автор выступает против продол
жения Соединенными Штатами 
испытаний ядерного оружия.

Авторы остальных писем также 
выступают против продолжения 
испытаний Соединенными Штата
ми ядерного оружия.

Безработица в СШ А
НЬЮ-ЙОРК, 9 апреля. (ТАСС). 

Ухудшение экономического поло, 
жения в США вызывает дальней
ший рост безработицы в стране. 
По официальным данным, опубли
кованным вчера министерствами 
труда и торговли, число безработ
ных возросло в первой половине 
марта этого года на 25 тыс. чело
век по сравнению с февралем и 
составило более 5 млн. человек. 
Однако профсоюзная печать счита
ет, что эти официальные данные 
не отражают действительного по
ложения вещей. Число безработ
ных фактически превышает офи
циальные данные, поскольку они 
не включают лиц, занятых непол
ную рабочую неделю, и рабочих, 
уволенных на срок менее месяца.

Только за неделю с  23 по 29 
марта по всей стране было подано 
421,9 тыс. новых заявок на по
лучение пособий по безработице.

Наиболее остро безработица 
ощущается в обрабатывающей 
промышленности и, в частности, 
в автомобильной.

По данным профсоюзного объе
динения АФТ-КПП, на 20 марта 
число безработных в центре ав
томобилестроения США, в штате 
Мичиган,, превысило 440 тыс. че
ловек, что составляет 14,3 про
цента всей рабочей силы штата. 
Только в одном Детройте насчи
тывается 230 тыс. безработных, 
или 15,7 процента всех рабочих 
этого города. Ежедневно ' около 
тысячи человек в штате Мичиган 
утрачивает право на пособие по 
безработице в силу истечения 
срока их выплаты.

етрие HjCPCL
Итатский коииерсант и его помощники

Первый раз в кабинет ди
ректора Туганского лесхоза 
Внуков постучался довольно 
робко. Это было в апреле 
прошлого года.

Почтительно поздоровав
шись, он изложил директору 
свою просьбу — выписать ему 
лесорубочный билет на вагон 
строительного леса для по
стройки дома. Никаких доку
ментов, подтверждающих, что 
Внуков является индивидуаль
ным застройщиком, у него не 
было, но заготовку леса в 
46-м квартале Егоровскои лес
ной дачи ему разрешили.

Зазвенели пилы, застучали 
топоры, и десятки людей, на
нятых Внуковым, начали ва
лить лес. Не успели руководи
тели Туганского лесхоза опом
ниться как Внуков вместо 
одного вагона леса отправил 
два четырехосных — в четыре 
раза больше, чем было разре
шено.

Новое 
в торговле

В магазин входит старушка 
с кошелкой, туго набитой сте
клянной посудой.

— Вот, — говорит она, — 
примите, пожалуйста.

Продавец опытным взглядом 
окидывает каждую бутылку, 
отставляет в сторону негод
ные, а затем быстро подсчиты
вает.

— Вам причитается десять 
рублей восемьдесят копеек, 
говорит он, — что будете 
брать? «Пролог», «Бухгалтер
ский учет в МТС» или «М ето
дику преподавания русского 
языка»?

Озадаченная старушка не
сколько минут молчит, потом 
робко отвечает:

— Мне бы сахару надо...
— Винную посуду отовари

ваем только книгами. — заяв
ляет продавец.

— Да я же, милый, мало
грамотная...

— Тогда возьмите учебник 
«Родная речь» или «Грамма
тику».

Такой метод торговли кни
гами внедряется в магазине 
Средне-Васюганского сельпо 
Васюганского района. Кто яв
ляется его инициатором — по
ка неизвестно. Об этом долж
ны сообщить руководители 
сельпо.

В. МАКШЕЕВ.

Лесничие, почесав затылки, 
промолчали. Внуков отправил 
лес на станцию Топки, где 
продал его частным лицам по 
спекулятивным ценам. Дом он 
не строил, так как давно его 
имел.

Вторично в Туганском лес
хозе Внуков появился летом, 
но уже не как частный за
стройщик, а как представитель 
Топкипского совхоза № 2
Дорурса Томской железной 
дороги по заготовке леса и 
пиломатериалов. На этот раз 
Внуков зашел в кабинет ди
ректора лесхоза тов. Филат- 
ченко смелее, как старый зна
комый. Какой разговор проис
ходил в кабинете директора, 
осталось тайной, но в лесу 
снова, с еще большим разма
хом, развернулась заготовка 
древесины. Со станции Итатка 
на станцию Топки побежали 
вагоны с лесом.

Внуков вел себя как торова
тый коммерсант. Денег он не 
жалел. За погрузку одного 
четырехосного вагона платил 
1.200— 1.500 рублей. Каждый 
удачно отгруженный вагон 
Внуков обильно «обмывал», 
угощая и пильщиков, и груз
чиков, и лесников. Деньгами 
Внукова щедро обеспечивал 
директор Топкинского совхоза 
тов. Ефимов, который выдавал 
Внукову большие суммы и не 
контролировал, как и куда 
они расходуются. Таким обра
зом, только с 6 сентября 1957 
года по февраль 1958 года

Внуков получил из совхоза с 
легкой руки Ефимова свыше 
40 тысяч рублей. А лесу в 
совхоз поступило 130 кубо
метров.

Оригинальный договор за
ключен между директором 
Ефимовым и «подрядчиком» — 
Внуковым Содержание его та
ково: совхоз оплачивает Вну
кову по 160 рублей за кубо
метр леса, а где и как Внуков 
будет приобретать этот лес, 
Ефимова не интересует. Та
кой договор открывал широкие 
возможности для жульничест
ва. И Внуков воспользовался 
ими, растратив 26 тысяч 
рублей государственных

. средств.
Но вот «подрядчиком» заин

тересовались работники транс
портной милиции станции 
Томск-П. И только тогда ру
ководители Туганского лесхоза 
увидели, что в закрепленных 
за ними лесах ведется само
вольная рубка леса. Руководи
тели лесхоза обеспокоены: 
ведь Внукову отпустили три 
вагона пиломатериалов на 15 
тысяч рублей еще в начале 
февраля, а деньги до сих пор 
на счет лесхоза не поступили. 
Кроме того, Внуковым заготов
лено самовольно свыше 100 
кубометров леса.

Внуков ответит за свои дей
ствия перед судом. Не должны 
остаться в стороне и те, кто 
вольно или невольно помогал 
ему спекулировать лесом.

А МОЖЕЙКИН.

Рабочие этого штата, так же 
как и других штатов страны, все 
настойчивее требуют от властей 
принятия мер по борьбе с безра
ботицей. Показателен в этом от
ношении митинг 4 тыс. безработ
ных, состоявшийся недавно в 
главном городе штата Мичиган 
Лансинге. Участники митинга тре
бовали продления выплаты посо
бия по безработице, приостановки 
выплаты долгов и осуществления 
программы общественных работ. 
Когда избранные на митинге де
легаты направились к зданию Ка
питолия (конгресса штата — 
Ред.), чтобы потребовать приня
тия мер для облегчения положе
ния безработных, члены законода
тельного собрания поспешно пре
рвали заседание и поспешно разо
шлись.

Такое же отношение к требова
ниям рабочих, судя по сообщени
ям печати, наблюдается и в ряде 
других штатов страны. Это свиде
тельствует о молчаливой под
держке, оказываемой американ
скими властями стремлению мо
нополий переложить всю тяжесть 
экономического спада на плечи 
рабочих. По сообщениям печати, 
монополии продолжают закры
вать предприятия, что ведет к 
дальнейшему росту безработицы и 
к ухудшению положения рабочих. 
Компания «Ф орд», например, за
крыла на неделю 5 автосбороч
ных заводов, объявив, что после 
возобновления работы часть рабо
чих будет вообще уволена. Компа
ния «Вестингауз электрик» за
крыла на неделю завод в штате 
Огайо, уволив 4 тыс. рабочих. 
Подобные мероприятия проводят
ся и на заводах других компаний.

Безработица тяжелее всего 
отражается на положении негри
тянских рабочих. Для негров по
лучение и сохранение работы в 
промышленности было всегда, да
же в нормальное время, трудной 
и сложной проблемой.

В настоящее время в связи с 
экономическим спадом эта про
блема, судя по сообщениям печа
ти, встала перед негритянскими 
рабочими со всей остротой. На 
них падает относительно большее 
число увольнений, чем на белых 
рабочих. Как отмечает журнал 
«Юнайтед Стейтс ньюс энд Уорлд 
рипорт», «среди негров процент 
безработных в два раза больше, 
чем среди белых. Один из каждых 
семи негритянских рабочих не 
имеет работы, тогда как среди бе
лых один из каждых 15 — безра
ботный. Для негров, — продол
жает журнал, — не новость, что 
в периоды спада они страдают 
больше других. Негры часто бы
вают последними из тех, кого на
нимают, и первыми из тех, кого 
увольняют».

Журнал указывает, что рост 
безработицы среди негров «вызы
вает тревогу в городах, где про
живает больший процент негров и 
где расовые отношения напряже
ны, как в Чикаго или Детройте. 
Можно предвидеть беспорядки, — 
заключает журнал, — если негры 
поймут, что они несут на себе 
главную тяжесть спада».

Карандашов „на гастролях"
Взмыленная лошадь влетела 

в Новоникольское и остано
вилась посредине улицы. Се
доки были не в состоянии уп
равлять не только лошадью, 
но и собственными ногами. 
Кое-как добрались они до пер
вого попавшегося дома и вва
лились в квартиру к незнако
мым людям.

Хозяин квартиры, увидев до 
последней степени пьяных «го
стей», предложил им уйти.

— Вы не знаете... не пони
маете, с кем дело имеете, — 
заплетающимся языком выго
ворил один, из них, — вот 
он — это... деятель... культу
ры...

Вывший киномеханик Вениа
мин Мирюгин, представив та
ким образом своего спутника, 
под.напором хозяина удалил
ся. Труднее было с «деятелем

культуры» Он на глазах изум 
ленных хозяев начал показы 
вать один номер чище другого. 
Он выломил кирпичи из пли
ты, на которую полез «по
греться», и натворил еще не
мало безобразий, пока не был 
выдворен из квартиры.

Велико было возмущение 
жителей села Новоникольское, 
когда они узнали, что пьяный 
хулиган был не кто иной, как 
заведующий отделом культуры 
Александровского района Ка
рандашов, прибывший сюда в 
командировку.

Может быть, это единствен
ный случай недостойного пове
дения Карандашова? Нет, с 
подобными «гастролями» он 
выступает в селах района не
впервые. Странно, что до сих 
пор это сходит ему с рук...

БЕРСЕНЕВ.

Жизнь Джамилы Бухиред 
снова в опасности

ЛОНДОН. 10 апреля. (ТАСС). 
Лейбористский еженедельник 
«Трибюн» в заметке, озаглавлен
ной «Джамила снова в опасно
сти», с тревогой спрашивает: не
ужели Джамила избежала смерти 
под гильотиной для того, чтобы 
умереть медленной смертью?

«Трибюн» сообщает,' что через 
два дня после помилования ал
жирская патриотка Джамила Бу
хиред была переведена из алжир
ской городской тюрьмы в тюрьму 
Барберусс, где обычно содержат
ся закоренелые преступники, на
ходящуюся в тропическом поясе, 
на краю Сахары. По признанию 
властей, в тюрьме Джамиле не 
может быть обеспечена медицин
ская помощь, в которой она нуж
дается, между тем ее отказыва
ются направить в больницу. Как 
пишет еженедельник, у Джамилы 
до сих пор воспалена рана и од
на рука парализована.

Адвоката Джамилы Бухиред в 
тюрьму не допускают. Ее друзь
ям не удается получить достовер
ные сведения ни о ней, ни о 
судьбе ее 16-летнего брата, аре
стованного французскими войска
ми после помилования Джамилы.

Положение 
на Кубе

НЬЮ-ЙОРК, 10 апреля. 
(ТАСС). Как сообщает коррес
пондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс из Гаваны, повстанцы Фи
деля Кастро захватили крупней
шие в городе радио и телевизи
онную станции и обратились с 
призывом ко всем гражданам на
чать всеобщую антиправитель
ственную забастовку. Повстанцы 
призвали выступить с оружием в 
руках против диктаторского ре
жима Батисты.

Вскоре после этого рабочие и 
служащие телефонных компаний 
и других учреждений начали 
прекращать работу: связь в горо
де нарушена. Большинство бан
ков немедленно закрылось.

Корреспондент указывает, что 
в городе слышны перестрелка и 
взрывы.

Новый акт агрессии 
Англии в Йемене

КАИР, 10 апреля. (ТАСС). 
Представитель миссии Йемена в 
Каире заявил, что 5 апреля анг
лийские войска подвергли бом
бардировке и артиллерийскому 
обстрелу йеменскую деревню 
Аль-Камаш, расположенную в 
районе города Хариб. Среди 
мирных жителей деревни имеется 
много убитых и раненых.

Спорт
укрепляет

дружбу
НЬЮ-ЙОРК, 9 апреля. 

(ТАСС). Вчера в атлетическом 
клубе Нью-Йорка состоялось 
юбилейное собрание членов соз
данного при клубе 10 лет назад 
объединения деятелей легкоатле
тического спорта.

На собрании присутствовало 
около 200 видных тренеров, ру
ководителей отдельных спортив
ных клубов Нью-Йорка, извест
ные спортсмены, официальные 
представители союза спортсме- 
нов-любителей СШ А, журнали
сты.

По приглашению клуба на соб
рании присутствовал руководи
тель находящейся в Нью-Йорке 
делегации советских спортсменов 
заместитель председателя Коми
тета по физической культуре и 
спорту М. Песляк. В своем вы
ступлении М. Песляк подчеркнул, 
что советская общественность 
проявляет большой интерес к 
предстоящим поездкам американ
ских баскетболистов и легкоатле
тов в СССР.

83-летний ветеран американско
го спорта, бывший президент 
союза спортсменов-любителей 
Д. Т. Магоун, обращаясь к руко
водителю советской делегации, 
под аплодисменты всех собрав
шихся заявил: передайте вашей
далекой стране, что мы, амери
канцы, очень рады тому, что 
между нашими двумя странами 
начинают развиваться контакты 
по линии спорта.

Почетный секретарь — казна
чей союза спортсменов-любителей 
Д. Феррис также отметил важное 
значение начавшегося между 
СССР и СШ А обмена спортив
ными делегациями.

МАТЧ-РЕВАНШ 
НА ПЕРВЕНСТВО 

МИРА
ПО Ш АХМАТАМ

В четырнадцатой партии мат- 
ча-реванша Ботвинник, игравший 
белыми, избрал на седьмом ходу 
оригинальное продолжение, кото
рое обеспечило ему длительную 
инициативу. Однако использовать 
это обстоятельство Ботвиннику не 
удалось из-за точной защиты чер
ных. Вторую половину партии 
гроссмейстеры были вынуждены 
играть в стремительном темпе и 
не пренебрегать возможными уп
рощениями и разменом ферзей.

Сначала Смыслов имел неко
торый позиционный перевес, ло 
к 30 ходу в поисках шансов на 
выигрыш он избрал неправиль
ный план. В ладейном окончании 
Ботвинник в отложенной на 41 
ходу позиции сохранил более 
благоприятные шансы на выиг
рыш, которые он и реализовал 
при доигрывании 9 апреля.

Счет матча стал 9:5 в пользу 
экс-чемпиона мира.

(ТАСС).

I И. н. о
7 апреля 1958 года после тяже

лой и продолжительной болезни на 
62-л году жизни скончался заведу
ющий кафедрой факультетской пе
диатрии медицинского института 
профессор доктор медицинских наук 
Иннокентий Николаевич Осипов.

И. Н. Осипов родился в 1896 го
ду в г. Томске. 1920 году окон
чил медицинский факультет Томско
го университета, затем был в ря
дах Красной Армии.

С 1924 года он работает на ка
федре детских болезней Томского 
мединститута сначала в должности 
ассистента, затем доцента.

В 1938 году Иннокентий Ни
колаевич защищает кандидатскую, 
в 1943 году — докторскую диссер
тации и избирается профессором-за- 
ведующим кафедрой детских болез
ней Томского мединститута.

С 1952 года И. Н. Осипов член 
КПСС.

За время своей 34-летней науч
но-педагогической деятельности 
профессором Осиповым написано 34 
работы. Большинство из них посвя
щено вопросам туберкулеза, ревма
тизма. расстройства питания и пи
щеварения у детей. Одновременно 
он уделял большое внимание ме
тодологическим вопросам медици
ны, которым посвятил ряд работ, в 
том числе монографию «Методоло
гия диагноза», написанную совме
стно с П. В. Еопнаюым.

Иннокентий Николаевич прово
дил большую работу по организа
ции детского здравоохранения Том
ской области. Он был бессменным 
председателем общества детских 
врачей. При его непосредственном 
участии открыт и развивался про
тивотуберкулезный санаторий «Го
родок»,

С И П О В

В течение многих лет он был 
главным педиатром области. Он 
также принимал активное участие 
в организации педиатрического фа
культета института.

Блестящий лектор, Иннокентий 
Николаевич строил преподавание 
на основе новейших достижений 
медицинской науки, воспитывал 
студентов в духе советского па
триотизма. высокого чувства долга 
перед народом.

Ушел из жизни большой уче
ный, человек большой культуры, 
чуткий и заботливый воспитатель 
многих врачей и молодых ученых. 
Память о нем навсегда останется в 
наших сердцах.

С .  П .  Х о д к е з и ч ,  А .  Т .  Ф е т и 
с о в ,  И .  В .  Т о р о п ц е в ,  И .  С .  К а р 
п е н к о ,  И .  И .  Ж е л н е в ,  И .  С .рВ е н -  
г е р о в с к и й ,  К .  Н .  Ч е р е п н и н ,
А .  Ф .  С м ы ш л я е в а ,  Г .  Г . С т у к е  
и  д р у г и е .

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ, •

Т Е Я Т Р
Томский драматический театр 

имени В. П. Чкалова
11 апреля — «Летчики».
12 апреля — «В поисках ра

дости».
13 апреля — днем «В поисках 

радости», вечером — «Поднятая 
целина».

Начало спектаклей: дневного—* 
в 12 часов дня, вечерних — в 
8 час. вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького

11 апреля — новая цветная ки
нокомедия «Девушка без адреса». 
Сеансы: 8-50. 10-35, 12-20, 2-05 
3-50, 5-35. 7-20, 9-05. 10-50.

Зал кинохроники 
I I  апреля — новый цветной 

документальный фильм «Рассказ 
о камне». Сеансы: 9, 10. 11, 12, 
1, 2, 3, 4, 5. 6, 7, 8. 9, 10. 

Кинотеатр имени И. Черных 
11 апреля. Большой зал — 

«Братья». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 
7, 9, 11. Малый зал — «Испы
тание верности». Сеансы: 1-10,
3-20, 5-30, 7-35. 9-40. Для де
тей — «Отряд Трубачева сра
жается». Сеансы: 9-30, 11-20.

Клуб имени Сталина 
11 апреля — «Разрушенная 

цитадель». Сеансы: 2-30, 4-25,
6-20, 8-15, 10-10.

Т омская с т у д н я

Пятница, 11 апреля 
19.00. Передача «Событие исто

рического значения». 19.10. 
Фильм-спектакль «Волки и ов
цы» (первая и вторая серии).

Томскому Дому ученых требу
ются: дворник, уборщица и гарде
робщица.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 45 в канцелярию, С 
11 часов утра до 3 часов дня.

2—2
Томскому облурсу требуются: 

заместитель начальника планово
финансового отдела, секретарь- 
машинистка и в районы — стар
шие бухгалтеры, бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров.

2—1.
Артели «Рекорд» требуются:

закройщики, приемщик головных 
уборов, мастера головных уборов 
и верхнего мужского и дамского 
платья.

Обращаться: г. Томск, улица 
Равенства, 38. 2 — 2

Швейной фабрике № 5 требу
ются: главный бухгалтер, рабочие 
(мужчины) и уборщица.

Обращаться: г. Томск. Базарная 
площадь, 8, отдел кадров. 2 — 2

Томский государственный медицинский институт с 3 мая 
1958 года

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
в аспирантуру по следующим специальностям: акушерство 

и гинекология, глазные, болезни, микробиология, нормальная 
физиология, общая гигиена, организация здравоохранения с 
историей медицины, педиатрия, терапия и хирургия.

Документы направлять по адресу: г. Томск, Московский 
тракт. 2, мединститут, учебная часть. Дирекция.

ИЗВЕЩЕНИЕ
11 апреля, в 7 часов вечера, в 

областном лектории для учащих
ся 10-х классов и готовящихся к 
поступлению в вузы состоится 
лекция по физике на тему: «Из
менение агрегатного состояния ве
щества». Читает тов. Федоро
ва Г. А.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 11 апреля ожидается пере
менная облачность, без осадков, 
ветер переменный, 3 — 7 метров в 
секунду, температура воздуха
6 — 11 градусов тепла.

12— 13 апреля —  переменная 
облачность, без осадков, ветер 
слабый, температура воздуха
ночью 5 — 10 градусов мороза, 
днем — 5 — 10 градусов тепла.

Дому отдыха «Басандайка» тре
буются: шеф-повар, повара, орга
низатор культработы, сестра-хо. 
зяйка, медицинская сестра, бая
нист, официантки, кухонные ра
ботницы, уборщицы, грузчик и 
конюх.возчик.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Басандайка, бывший дом отдыха 
работников высшей школы, теле
фон 37-84. 2— 2

Томскому техническому участ
ку требуются’ штурманы, матро
сы, кочегары, помощники механи
ков, масленщики, радисты и? шки
перы.

Обращаться: г. Томок, улица 
Набережная реки Томи, 15. отдел 
кадров. 3 — 2

Томскому хлебокомбинату тре
буются: бухгалтер, грузчики, ка
менщики и разнорабочие на стро. 
ительство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная оеки Ушайки. 14.

3 — 2

Гр-н Штейзель Альберт Аль
бертович. проживающий в г. Том
ске, улица Нахимова, 34, кв. 3, 
возбуждает дело, о расторжении 
брака с  гр-кой Штейзель Алек
сандрой Максимовной, проживаю
щей в Томской области, Чаин- 
ский район, село Подгорное.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде З.го участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр.н Поляков Василий Андре
евич, проживающий в г. Томске, 
ул. Октябрьская, 31, кв. 4, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Поляковой Натальей 
Петровной, проживающей в гор. 
Томске, улица Карла Маркса, 20, 
кв. 14.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района гор. Томска.

Дирекция, партийная и проф
союзная организации Томского 
научно-исследовательского ин
ститута вакцин и сывороток 
выражают соболезнование на
учному сотруднику Быстриц
кой Татьяне Иннокентьевне по 
поводу смерти ее отца профес
сора доктора медицинских наук 

ОСИПОВА
Иннокентия Николаевича.

Дирекция клиник Томского 
медицинского института с глу
боким прискорбием извещает о 

смерти профессора
ОСИПОВА

Иннокентия Николаевича
и выражает глубокое^ собо

лезнование семье покойного.

Деканат, коллективы ка
федр педиатрического факуль
тета Томского медицинского 
института и-общество детских 
врачей с глубоким прискор
бием извещают о смерти ста
рейшей! педиатра, председате
ля общества детских врачей, 

профессора
ОСИПОВА

Иннокентия Николаевича
и выражают соболезнование 

родным покойного.

Коллектив Томского област
ного противотуберкулезного 
санатория «Городок» выражает 
глубокое соболезнование семье 
покойного профессора 

ОСИПОВА
Иннокентия Николаевича.
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